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*Omar Camarena detalló que 
los corales han sufrido cambios 
debido al calentamiento excesivo 
de las aguas y está ocurriendo 
un blanqueamiento poco común, 
específicamente en la Playa del 
Amor; por lo tanto, la Universidad 
de Guadalajara hizo un estudio del 
cual se deriva que es importante 
analizar a fondo la situación

Cerrarán las Islas 
Marietas por cambió 
climático: Camarena 
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Con esa sinceridad y valentía 
que le caracteriza, la secretaría 
general del SUTSEM, Agueda 
Galicia Jiménez, tomó la firme 
determinación de renunciar como 
militante y la de su organización, 
al Frente Único de Trabajadores 
de Nayarit, al que pertenecieron 
desde su fundación otros sindicatos 
independientes, a demás de las 
secciones 20 y49 del SNTE... La 
dirigente de la burocracia se basó 
en dar ese paso político, al analizar 
que dicho organismo no ha dado 
ninguna muestra de solidaridad, ni 
si quiera de aparente unidad con el 
Sindicato Único de Trabajadores al 
Servicio del Estado y Municipios, en 
sus lucha permanente en defensa 
de los intereses y conquistas de los 
miles de miembros del  SUTSEM...  
El prolongado plantón del sindicato 
de los burócratas estatales y 
municipales en ningún momento ha 
recibido el apoyo y la solidaridad del 
Frente, ni siquiera sus integrantes 
más destacados se han acercado 
a la dirigencia del SUTSEM para 
adentrarse de sus justas demandas 
que los obligaron a manifestarse 
públicamente frente a Palacio 
de Gobierno... Nos dice Agueda 
Galicia que el mencionado Frente 
Único de Trabajadores de Nayarit 
junto con los que lo manejan, 
les sirven a estos últimos para 
proteger sus intereses... De ahí 
la determinación del SUTSEM de 
separarse de dicho organismo... 
El SUTSEM seguirá como hasta 
ahora en sus luchas, solo, en defensa 
de sus conquistas sindicales y 
laborales, así como económicas, 
en una unidad compacta de sus 
diez mil afi l iados, quienes no 
cederán en sus reclamos; así 
lo dijo en entrevista la lideresa 
Agueda... Por otra parte, anunció 
que este primero de mayo, Día 
del Trabajo,  marcharán por las 
principales calles y avenidas de 
la capital, sin sumarse a otras 
organizaciones para conmemorar 
a los mártires de Chicago y a su 
lucha para mejores condiciones 
de vida de los trabajadores... Y 
al dedicar nuestro comentario al 
Frente Único de Trabajadores, 
podemos decir que desde que 
se creó con representantes de 
sindicatos federados no se le ha 
visto ninguna intervención cuando 

alguno de sus organismos se 
enfrenta a problemas laborales 
que afectan a los burócratas ya 
sea federales o del estado y solo 
se ha reunido para organizar 
movimientos de las secciones 49 
y 20 del SUTSEM, y desfiles de 
carácter político... Podemos insistir, 
que al Frente Único del Trabajadores 
de Nayarit lo catalogamos como 
un "Elefante Blanco" hasta ahora 
no se ha sentido su fuerza ni su 
existencia en defensa de la clase 
trabajadora... 
Antonio Carrillo, líder de la sección 20 
del SUTSEM y Liberato Montenegro 
Villa, líder moral del magisterio 
federal, se cobijan como cabezas 
visibles de ese Frente Único... A 
otro tema... Muchos se preguntan 
si el Vicecoordinador del PRD en la 
cámara de diputados, Guadalupe 
Acosta Naranjo fue expulsado 
de su partido o si fue perdonado 
por incl inarse a favor de un 
candidato a gobernador que no es 
del Sol Azteca, creando con ello 
fuerte inconformidad entre otros 
corrientes internas de su partido, 
diferentes a su movimiento Galileo, 
que proponían la expulsión del 
perredista o por lo menos se le 
aplicara una sanción...
 Sobre ese escándalo que se suscitó 
por la postura de Acosta Naranjo y 
la de su compañero, el ex-diputado 
federal Fernando Belaunzarán, al 
asistir a un mitin político organizado 
por el candidato del PAN a la 
gubernatura por Chihuahua, Javier 
Corral, y extrañar su apoyo a su 
candidatura, el presidente nacional 
de PRD, Agustín Basave se inclinó 
en no sancionar a los dos personajes 
del partido ya que no llamaron a 
votar por Javier Corral ni han hecho 
una postura formal, pues lo que 
ha mencionado Acosta Naranjo 
es que "vamos con el opositor 
mejor posicionado" y esa es una 
respuesta válida... Así mismo el líder  
nacional Agustín Basave aseguró 
que hasta ahora la corriente de 
los llamados Galileo, no ha hecho 
una propuesta formal sobre una 
alianza de facto en Chihuahua, 
simplemente han externado su 
sentir; y no habrá sanción para 
Acosta Naranjo ni Belaunzarán 
dado que no se llamaron a votar por 
Javier Corral... Hasta la próxima... 
Decano del Periodismo. 

pinión

Decano del periodismo en Nayarit

MoMento Político
Por Brígido Ramírez Guillen

con PRecAUciÓn
Por Sergio Mejía Cano 

Se debilita "elefante blanco", Frente Único de 
Trabajadores

Sobre una base truculenta
Cierta vez en uno de los libros de 
Eduardo del Río, más conocido como 
Rius, vi un cartón muy ilustrativo sobre 
cómo se formaron los Estados Unidos 
de Norteamérica. La imagen mostraba 
a una familia clásica norteamericana, 
es decir, de raza anglosajona o blanca, 
mejor dicho, celebrando el día de 
acción de gracias, en donde se ve 
que dicha familia está orando antes de 
degustar un pavo que se ve en medio 
de la mesa, y bajo el piso donde se 
apoya la mesa, se observan varios 
esqueletos y penachos, así como 
algunas cabelleras de pelo negro.
La frase de que “el mejor indio es el indio 
muerto” se le atribuye precisamente a 
los colonizadores que llegaron al norte 
del continente hoy llamado América, 
porque casi lograron desaparecer 
a todas las naciones autóctonas 
que se encontraron a su paso en su 
afán de extensión, relegando a los 
sobrevivientes nativos a reservaciones 
en los más recónditos lugares de lo que 
antes había sido suyo. Sin embargo, 
como habían quedado muy pocos 
habitantes originales, para construir 
esa llamada gran nación, tuvieron 
que importar esclavos del continente 
africano que vinieron a reforzar a los 
nativos que se rehusaron a encerrarse 
en dichas reservaciones de lo más 
inhóspitas.
Hoy se ve esa nación vecina del 
norte con sus grandes edificios y 
excelentes carreteras sin que muchas 
de las veces nos pongamos a pensar 
con base en qué se desarrolló esa 
nación, que en sí sus cimientos se 
componen de la sangre y despojos 
arbitrarios que sufrieron los nativos 
que hasta antes de la llegada de 
los europeos, posiblemente jamás 
pensaron que su mundo se derrumbaría 
tan estrepitosamente.
Sin embargo, para no ir tan lejos, 
aquí en nuestro país circulamos en 
carretera muchas de ellas hoy llamadas 
autopistas, muchos vacacionan en 
emporios turísticos, se ven grandes 
mansiones, enormes edificios y por lo 
regular se lo atribuimos a la modernidad, 
a los tiempos que por fuerza no 
pueden quedarse estancados en el 
romanticismo del pasado que se dice 
comúnmente, siempre fue mejor; pero, 
¿alguien de nosotros nos habremos 
puesto a pensar en lo que hay detrás 
de toda esa gran estructura actual? 
¿Alguien pensará tal vez que detrás 
de un gran hotel en la playa-la que 
sea- y que por donde hoy pasa una 
gran autopista, quedó mucha gente 

desposeída? Claro que por supuesto 
hay un pretexto fundamental para 
desalojar a mucha gente de su terruño, 
este es algo que está plasmado en 
nuestra Constitución Política de 
los Estados Unidos Mexicanos: La 
expropiación por causa de utilidad 
pública: sin embargo, ¿esa llamada 
utilidad pública se ha visto reflejada 
en algún sector de la población a 
la que le fue arrancada de golpe y 
porrazo su tierra?
Recientemente se ha hecho viral un 
video que circula en las redes sociales 
y que ya retomaron algunos medios 
informativos de circulación nacional, 
referente al despojo de que están 
siendo víctimas los habitantes de una 
comunidad otomí en Xochicuautla, en el 
estado de México, en donde se observa 
que varias máquinas, resguardadas 
por elementos policíacos, destruyen 
algunas fincas de dicha comunidad 
con el pretexto de que por ahí pasará 
una autopista de cuota; una obra que 
según se dice, ha estado parada por 
ocho años mediante amparos judiciales 
que la constructora al parecer se pasó 
por el arco de triunfo, y se afirma ahora 
que de esto han sido testigos unos 
visitadores de la Organización de 
las Naciones Unidas (ONU), quienes 
constataron el hecho de desacato al 
tener esos amparos vigentes en sus 
manos, cosa que al parecer tiene sin 
cuidado al dueño de dicha constructora 
que precisamente viene a ser el señor 
Juan Armando Hinojosa Cantú, dueño 
de la constructora “HIGA”, quien 
últimamente ha salido mencionado 
en el asunto sobre evasión fiscal 
denominado “Los papeles de Panamá”, 
y de quien se dice también, es una 
persona muy allegada al presidente 
Enrique Peña Nieto.
¿Será acaso que esta cercanía con 
la figura presidencial que el señor 
Hinojosa Cantú no tema desacatar un 
amparo judicial? ¿O que tal vez por el 
posible avance de las investigaciones 
de los llamados papeles de Panamá, 
se haya adelantado por aquello de no 
te entumas? Pero lo que más llama la 
atención es que los policías custodien 
y protejan a los destructores de la 
comunidad otomí de Xochicuautla, 
porque se supone que las corporaciones 
policíacas están para salvaguardar 
a la población y no para vigilar que 
no puedan defenderse de los ricos 
agresores. Aquí sí que se podría usar 
la frase clásica de: “no te pago para 
que me pegues”. Pero en fin. Sea 
pues. Vale.
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Águeda se ampara otra vez; “medios 
periodísticos” adelantan su captura, dice

Jorge y Fabián continúan 
huelga de hambre; 
Aída la suspende 

Por Oscar Verdín 
Camacho 

La dirigente del Sindicato 
Único de Trabajadores 
al Servicio del Estado y 
Munic ip ios  (SUTSEM), 
Águeda Galicia Jiménez, 
ha tramitado un nuevo juicio 
de amparo, ante el temor 
de que haya sido girada 
en su contra una orden de 
aprehensión.
A principios de marzo pasado, 
Galicia interpuso un juicio 
de garantías similar, y 
anteriormente ya lo había 
hecho en varias ocasiones, 
lo que confirma su creencia 
de que en cualquier momento 
pueda cuajársele un delito.
El número de amparo 787/2016 
fue conocido el miércoles 13, 

y en él se citan como posibles 
autoridades responsables 
a varios juzgados penales, 
así como funcionarios y 
comandancias de la Fiscalía 
General del Estado. 
El Juzgado Segundo de 
Distrito de Amparo Penal le 
concedió una suspensión 
provisional mediante una 
garantía de cinco mil pesos, 
además de que ha solicitado 
informes para verificar si es 
cierta la versión de la quejosa.
Galicia Jiménez atribuyó a 
medios de información la 
fuente para creer que será 
detenida:
“Tengo conocimiento por 
medios periodísticos, de 
circulación estatal, que 
agentes de la Fiscalía General 

del Estado de Nayarit, con 
residencia en esta ciudad 
de Tepic, Nayarit, pretenden 
ejecutar en mi persona, una 
orden de aprehensión y/o 
detención, sin que para ello 
se cumplan las formalidades 
del procedimiento, habida 
cuenta de que la suscrita 
nunca he sido requerida por 
alguna autoridad, a efecto 
de darme a conocer que 
existe alguna acusación o 
denuncia en mi contra, ya 
que no se me ha llamado a 
rendir declaración alguna, 
donde se me haga saber tal 
circunstancia”.
El amparo se interpuso unos 
días antes de que el Tribunal 
de Conciliación y Arbitraje 
(TCA) dé cumplimiento 

lA cAntAnte KAtY PeRRY, le GAnA 
BAtAllA leGAl 

A  MonJAS   Y  PoDRÁ  coMPRAR  Un  
conVento. 

- - - - - - -
Está llena de contento
e irradia felicidad,                  
pues podrá entrar a un convento
sin tener que profesar.

E P I G R A M A
Por: Igibato

Por Oscar Verdín Camacho 
La huelga de hambre que inició el 
lunes 11 frente a Palacio de Gobierno, 
en demanda de la entrega de la 
beca universal para estudiantes de 
primaria y secundaria, continuará 
con Jorge Ortiz Rodríguez “Fugio” 
y Fabián Campos Galván, mientras 
que Aída Grisel González Castañeda 
decidió suspenderla minutos después 

del mediodía de este jueves.
Por la mañana, la madre de familia 
de 39 años había comentado su 
deseo de continuar con la protesta, 
aunque aceptó que una primera 
reacción en su cuerpo era que tenía 
una ligera dificultad para voltear su 
cara a los lados.
A partir de las 11:00 horas, familiares 
y otras personas solidarias con 

* La dirigente del SUTSEM obtiene una suspensión 
provisional para evitar la supuesta orden de aprehensión

para el efecto de que, de 
cumplirse con los respectivos 
requisitos, se otorgue la toma 
de nota al comité directivo del 
SUTSEM. En caso de que no 
se interponga recurso alguno, 
el acuerdo del Tribunal de 
Conciliación podría conocerse 
la próxima semana.

a un amparo en materia 
civil, concedido a Galicia 
Jiménez hace dos semanas 

* Por la mañana, la mujer de 39 años había expresado que tenía 
dificultades para voltear hacia los lados.

los huelguistas los acompañaron 
al Congreso del Estado. Mientras 
Aída Grisel caminaba, se tomaba del 
brazo de otra mujer; horas después 
confirmó su retiro de la protesta, 
en la que sí continúan Jorge Ortiz 
y Fabián Campos, de 37 y 29 años.
“No siento hambre y no siento 
mareos. Me siento estable física 
y mentalmente”, comentó Fabián 
cuando habían transcurrido más 

de 80 horas desde que inició la 
huelga, consumiendo únicamente 
agua y miel.
Un doctor los revisa dos veces por 
día. El martes, Fabián, estudiante 
de psicología en la Universidad 
Vizcaya, presentó trabajos finales y 
fue a su escuela con un cubreboca.
Agregó que ha consumido poca 
agua, en parte para no ir al baño 
con frecuencia.
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Por  Juan Carlos Ceballos
Tepic.- Es importante destacar 
que el Instituto Estatal de 
Educación Normal de Nayarit 
tiene el 98 por ciento de idoneidad 
y la Escuela Normal Experimental 
de Acaponeta tiene un 100 
por ciento, dijo el titular de la 
Secretaría de Educación en 
Nayarit, David Aguilar Estrada, 
por lo que felicitó a los directivos 
y envió un abrazo fraterno a 
todo el cuerpo docente de estas 
instituciones, al igual que al 
director de la Escuela Normal 
Superior, quien está haciendo 
un gran esfuerzo para llevar a 
cabo un buen nivel educativo 
y de posgrados. 
Durante una reunión con los 
medios de comunicación, 
en donde el funcionario de 
educación en la entidad estuvo 
acompañado por el director 
de los SEPEN, Héctor López 
Santiago y por los directivos de 
diversas instituciones formadoras 
de docentes, dio a conocer la 
convocatoria única, “en donde 
se menciona que la fecha de 
aplicación de los exámenes 
será de manera simultánea en 
todas las instituciones públicas y 
privadas el 24 de junio del 2016 
a partir de las 8 de la mañana”.
Recordó sin embargo que 
aspirante que no cubra todos 
los requisitos marcados en la 
convocatoria, no podrá participar 
en el proceso de selección 
de aspirantes, ya que ya que 
tendrán como prioridad quienes 
tengan los promedios más altos 
obtenidos en educación media 
superior y el puntaje obtenido 
en la evaluación general de 
conocimientos expedido por la 
autoridad educativa.
Explicó al mismo tiempo que la 
participación de los aspirantes 
en el proceso, no garantiza un 
lugar en la institución educativa 
formadora de docentes y la 
matrícula autorizada para la 
inscripción de alumnos será de 
35 como máximo por grupo, “para 
el ingreso habrá de revisarse el 
examen de selección conforme 
a la convocatoria, así como 
obtener un puntaje mínimo  
de 950 puntos en el examen 
nacional de ingreso a educación 
superior o su equivalente”.
Aguilar Estrada dijo que la 

publicación de resultados 
habrá de publicarse en cada 
institución educativa, así como 
en las páginas de internet de 
la Secretaría de Educación  y 
de los Servicios de Educación 
Pública del Estado de Nayarit. 
La asignación de plazas docentes 
no está garantizada bajo ninguna 
circunstancia de ingreso al 
servicio docente de educación 
básica, “ya que será a través 
de los procesos de selección 
que se realizan en la entidad, 
por lo que quedan bien claros 
los puntos a destacar”.
Por su parte, López Santiago 
comentó que hoy en día, las y los 
muchachos que aspiran ingresar 
a las diversas instituciones 
formadoras de docentes, con la 
apertura de la convocatoria y el 
que se realicen los exámenes en 
un solo día de manera simultánea, 
“nos ofrece transparencia y 
le da garantía tanto a las 
instituciones, como a los propios 
aspirantes y destacamos que 
las instituciones, tanto públicas 
como privadas, han rendido 
excelentes resultados”, ya que 
el 100 por ciento de los perfiles 
egresados han demostrado que 
en la evaluación de ingreso para 
incorporarse a la carrera docente 
en los diferentes niveles, han 
resultado con excelencia.
Esto garantiza que tengamos 
calidad educativa en la docencia, 
ya que a través de la evaluación 
que hace el CENEVAL, porque 
tenemos el ingreso de docentes 
con los mejores promedios y solo 
con un buen perfil y la vocación 
de servicio, estarán dentro de las 
normales y posteriormente, al 
egresar, podrán brindar buenos 
resultados, ya como docentes”.
Con ello, dijo López Santiago, 
“ e s t a m o s  h a b l a n d o  d e 
transparencia, calidad, por lo 
que debemos felicitar a todos 
y cada uno de los directivos 
que han demostrado estar al 
pendiente de que haya calidad 
en los estudiantes que egresan 
para formar parte del sector 
educativo, con buenos perfiles 
por cierto.
Finalmente dijo el titular de los 
SEPEN, que es mentira el que 
cualquier persona pueda ser 
maestro educación primaria 
aunque no tengan excelencia 

en las evaluaciones, por lo que 
cuando un egresado de las 
normales pretende obtener una 
plaza, debe cubrir los requisitos 
y alcanzar un buen nivel, ya que 
para ser maestro de educación 
primaria, debe haber estudiado 
para ese nivel”. 

Política
Con obras y servicios mejoramos las condiciones 
de vida de habitantes de la Yesca: Yahir Paredes La aplicación de los exámenes 

en las normales se hará el 24 
de junio de manera simultánea 

Por Juan Carlos Ceballos 
Tepic.- A 4 años y 6 meses de 
trabajo del gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda, cumple con 
los compromisos hechos con los 
20 municipios, por eso los nayaritas 
nos sentimos más seguros, máxime 
cuando leímos algunos datos del 
INEGI y prueba de ello es que en la 
capital del estado, el 70 por ciento 
dijeron en una encuesta que se sienten 
seguros en esta administración estatal, 
ya que el apoyo del Fiscal General 
Edgar Veytia, ha sido incondicional 
con el gobierno de la gente y está 
cumpliendo con su responsabilidad 
más allá de lo esperado.
Así lo informó el presidente municipal 
de La Yesca, Yahir de Jesús Paredes 
Castañeda, agregando que con 
el anuncio de que, “el campo es 
patrimonio de todos y la entrega de 
un seguro de gastos catastróficos 
para los campesinos de Ahuacatlán, 
Amatlán de Cañas, Compostela, El 
Nayar, La Yesca, Rosamorada y San 
Pedro Lagunillas, seguramente que 
el impulso para que la gente salga 
adelante ante las adversidades, 
seguirá y estamos convencidos que 
le mandatario estatal nos seguirá 
apoyando por el resto que le queda 
a su sexenio”.
También comentó el alcalde 
yesquense que se llevó a cabo una 
reunión del Comité de Salud con el Jefe 
de la Jurisdicción Sanitaria el Doctor 
Hiram Espinoza Hernández, el Doctor 
Omar Facio, Jefe del Departamento 
de Promoción a la Salud, personal 
de la Coordinación de Vectores y 
el Director de Salud del Municipio, 
Jorge Ruelas Guzmán, “tocando 
temas de sumo interés, como la 
cloración del agua, vacunación anti-
influenza y sabin, donde surgieron 
diversos compromisos en beneficio 
de nuestro municipio, por ello Unidos 
Seguimos Sumando Esfuerzos por 
un Municipio Mejor”.
También dijo el munícipe estar 

agradecido con José García, 
quien es dueño de los camiones 
que proporciona el servicio de 
transporte de pasajeros al municipio, 
a las autoridades tradicionales, al 
comisariado de bienes comunales, 
Fermín Muñoz, al regidor Demetrio 
Vázquez y al Delegado de la 
comunidad de Guadalupe Ocotán, 
por asistir a la reunión donde se 
tuvo respuesta positiva, inmediata 
y oportuna, por lo que de inmediato 
ya se cuenta nuevamente con este 
servicio tan importante.
Recordó que gracias a las gestiones 
del gobernante nayarita ante la 
SCT, ya se está trabajando en el 
revestimiento de 13 kilómetros del 
camino en el tramo de la comunidad 
de Huajimic a Sierra de Pajaritos “con 
lo que la gente de nuestro municipio 
cada día recibe más apoyos a tener 
un mejor nivel de vida”.
Por su parte, Lupana Sandoval Alvarez 
reconoció el trabajo realizado por el 
alcalde en cuanto al revestimiento 
de caminos se refiere, ya que con la 
llegada de las máquinas, seguramente 
que se realizará el trabajo de El 
Pinole hacia La Hermandad, con 
mayor rapidez, reconociendo que 
con la actividad de  los 2 módulos 
juntos, más rápido llegarán hasta 
la cumbre.
Al mismo tiempo Ernesto Arias 
Flores, admitió que no el municipio 
de La Yesca no se había conocido un 
trabajo tan coordinado como el que 
llevan a cabo el gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda y el alcalde 
Yahir de Jesús Paredes Castañeda, 
desde luego “con el respaldo del 
presidente Enrique Peña Nieto, ya 
que solo con unidad es como se 
trabaja para que sus gobernados 
tengamos algo de lo mucho que 
necesitamos, principalmente en 
la zona serrana, donde muchos 
gobernantes jamás han venido a 
visitarnos para conocer nuestras 
carencias. Concluyó.

* El titular de Educación en el estado informó que los exámenes iniciarán a 
partir de las 8 de la mañana y de las solicitudes solo se aceptarán 35 alumnos 

por grupo

Apoyamos a productores de cacahuate con 6 millones de pesos: Pancho López 
Por Juan Carlos Ceballos 

Tepic.- “Con el fin de apoyar 
a 79 familias productoras de 
cacahuate, estamos haciendo 
una inversión de 6 millones de 
pesos que fueron gestionados por 
el gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, quien nos ha dado 
la mano siempre que lo hemos 
necesitado, por lo que esta 
inversión nunca se había visto 
para Amatlán de Cañas, por lo 
que en las bodegas que habremos 
de instalar, se acopiará todo el 
producto que se coseche en la 
región y así podremos evitar el 
coyotaje”.
Así lo informó el presidente 
municipal de Amatlán de Cañas, 
Francisco López Sánchez, 
agregando: “de manera normal, 
los ‘coyotes’ llegaban cuando los 
productores estaban cosechando 
su cacahuate y se lo compraban 
al precio que ellos querían, pero 
ahora vamos a tener espacio 
para guardar el producto hasta 

en tanto no consigamos un buen 
precio”.
Normalmente, dijo el alcalde, al 
iniciar la temporada de cosecha, 
se paga el producto a 15 pesos el 
kilogramo, pero en Guadalajara 
ese mismo cacahuate, lo venden 
hasta en 25 pesos el kilogramo, 
por tal motivo, esperamos que los 
productores de la región podrán 
obtener mayores recursos, ya que 
si cada hectárea produce dos 
toneladas, con un mejor precio 
las familias podrán vivir mejor.
Destacó el munícipe López 
Sánchez, que se siembran 
alrededor de 700 hectáreas y 
se cosechan cerca de mil 500 
toneladas de cacahuate cada 
año. “A este cultivo se dedican 
alrededor de 200 productores, 
este proyecto ya inició con los 
cimientos de las bodegas y a más 
tardar en tres meses, podremos 
contar con la infraestructura 
necesaria”.
Señaló que la cosecha del 

cacahuate inicia en junio y tardan 
los productores en levantar su 
producto, alrededor de tres meses. 
“También estamos buscando 
apoyos para los productores 
de maíz, ya que en el anterior 
ciclo agrícola tuvieron pérdidas 
por la sequía y esperamos que 
el seguro catastrófico les cubra 
una parte y lucharemos por 
conseguir recursos por otros 
lados para apoyar a quienes 
fueron afectados en sus cultivos”.
Por otra parte, comentó que su 
municipio recibió mucho turismo 
en las vacaciones de Semana 
Santa y Semana de Pascua, 
gracias a las carreteras que el 
gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda está rehabilitando, 
porque la gente ya no llegaba 
a la cabecera municipal por 
el deterioro de los caminos de 
acceso y con los arreglos que 
se están haciendo, “las familias 
que conocen el municipio están 
llegando nuevamente”.
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Se cerrarán las Islas 
Marietas por tiempo indefinido 
para evitar la contaminación: 

Omar Camarena 

Toño y Pavel solo 
buscan reflectores 

con su acuerdo: Polo

Redacción/ Gente y 
Poder 

Como parte de una revisión 
integral y supervisión a 
la Playa del Amor por los 
posibles daños por el cambio 
climático, se suspenderá 
temporalmente el acceso a 
este destino turístico.
Así lo explicó el titular de 
turismo, Omar Camarena, 
durante una conferencia de 
prensa. "Buscamos ante todo 
proteger el medio ambiente sin 
afectar el turismo", abundó.
El funcionario aseguró que 
se trabaja en coordinación 
con otras instancias para 
que haya un es t r ic to 
cuidado de la naturaleza 

en las islas Marietas —lugar 
donde se localiza la playa 
mencionada—, “ya que es 
lo que más valoramos en 
nuestra entidad”, dijo, y que 
se buscarán mecanismos 
para no afectar el turismo 
en la región.
Omar Camarena detalló 
que  los  co ra les  han 
sufrido cambios debido al 
calentamiento excesivo de 
las aguas y está ocurriendo 
un blanqueamiento poco 
común, específicamente 
en la Playa del Amor; por 
lo tanto, la Universidad de 
Guadalajara hizo un estudio 
del cual se deriva que es 
importante analizar a fondo 

la situación.
"Nos pronunciamos a favor 
de que las islas se cuiden; 
es un recurso muy valioso, 
y la vocación del estado 
es el turismo. Estamos de 
acuerdo en que se cierren; 
sin embargo, que también 
continúe el turismo en esa 
playa”, dijo.
La semana próxima, el 
Secretar io de Tur ismo 
de Nayarit sostendrá una 
reunión con representantes 
de la Comisión Nacional de 
Áreas Naturales Protegidas 
(CONANP) para determinar 
las  medidas a tomar, 
privilegiando siempre un 
turismo sustentable.

Por: MARIO LUNA
El presidente municipal 
de Tepic, Leopoldo 
Domínguez González, 
dejó claro que no son 
los tiempos electorales 
para andar exigiendo 
recorrer el  estado, 
para promoverse con 
miras al 2017, como lo 
exigen el diputado local, 
Pavel Jarero Velázquez 
y el empresario Antonio 
Echevarría García, en 
su Acuerdo por Nayarit, 
que es eminentemente 
político y no ciudadano 
como lo pretenden hacer 
creer a la sociedad, son 
tiempos de trabajo y no de 
“calenturas”.
Dijo que él no adelantará los 
tiempos electorales porque 
es respetuoso de las leyes 
y que por exigencias de 
otros no realizará actividades 
políticas en días laborales, 
pero además dijo que él 
nunca fue invitado a esta 
firma del Acuerdo por Nayarit, 
por ninguno de estos dos 
personajes, como ellos lo 
han también asegurado que 
se invitó y que no fuimos, 
esto lo dijo en referencia a la 
pregunta sobre los motivos 
por los que no asistió a esa 
firma de acuerdo, este inicio 
de semana.
Dijo que a la fecha él no ha 
realizado ningún evento para 
hacer público una aspiración, 
recalcando que él está de 
tiempo completo atendiendo 
los problemas que enfrenta 
el municipio capitalino.
Polo Domínguez, dijo que 
él está de acuerdo en estar 
unidos, en que las cosas 
cambien en beneficio del 
pueblo, sin embargo no le 
parecen que sean los tiempos 
y mucho menos las formas 
que otros quieren que se 
hagan, “Polo Domínguez es 
hombre de partido, por lo 
que en todo momento estará 
esperando lo que su partido 
le diga y determine en cuanto 
a tiempos y formas”.
Al preguntarle sobre si 
entonces ellos se están 
adelantando a los tiempos 

electorales, se limitó a decir 
que respeta la decisión de 
cada uno de ellos, ya que los 
tiempos electorales tienen 
tiempos muy claros de inicio 
y terminación y esos son 
precisamente los que se tienen 
que cumplir, de ahí que al 
cuestionarlo sobre si lo que 
pretenden es presionarlo, 
dijo que no lo sabe y que hay 
que preguntarle a ellos cual 
es la pretensión e intensión 
de llevar este acuerdo.
Polo Domínguez, les recordó 
que este gobierno municipal 
es de coalición, en donde 
gobiernan PAN-PRD, y en 
la firma de ese acuerdo en 
ningún momento vio a ninguno 
de los dirigentes de estos 
partidos, lo que representa 
que tampoco ellos avalan 
ese acuerdo.
Al preguntarle si Antonio 
Echevarría García, había 
estado militando o participando 
en política con anterioridad, 
dijo que no, ya que él tienen 
una muy particular concepción 
de las cosas y que de lo se 
acuerda, es hasta el día de 
hoy cuando le ha interesado 
participar en política, por 
lo que es bienvenido , así 
como todo aquel que tenga 
sus derechos a salvo, pero 
sobre todo aquellos que 
verdaderamente quieren el 
cambio, “ yo no recuerdo 
que antes Toñito hubiera 
participado en política o como 
actor protagónico en algún 
momento político electoral, 
solo quieren reflectores”.
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Fox dice que querer quitar 
pensiones vitalicias a 

expresidentes es por envidia

Latinos protestan contra 
Trump en Nueva York

Nueva York. Docenas de 
latinos se unieron a una 
multitudinaria protesta este 
jueves en Manhattan contra 
el precandidato presidencial 
republicano Donald Trump.
Con banderas de México, 
grupos de mariachis y 
carteles como "Nueva York 
ama a los inmigrantes", los 
manifestantes condenaron el 
aumento en las deportaciones 
que el político favorece, el 
muro que quiere construir 
en la frontera sur y el duro 
tono que utiliza para hablar 
sobre los inmigrantes que 
viven en Estados Unidos sin 
autorización.
"Estoy en contra de Trump 
por los términos racistas, 
homofóbicos e insultantes 
que usa contra la comunidad 
mexicana", dijo Israel Galindo, 
un mexicano de 66 años que 
llevaba la bandera de su país 
en la gorra que llevaba puesta. 
"Él promueve la violencia".
Al otro lado de la calle, 
dentro del hotel Grand Hyatt 
de Manhattan, el magnate 
habló ante donantes de su 
partido en una cena en la 
que también participaron los 
precandidatos presidenciales 
republicanos Ted Cruz y John 
Kasich. Trump no mencionó 
la inmigración ni a los latinos 

en su discurso, sino que se 
concentró en defender los 
valores de "valentía y trabajo 
duro" de la gente del estado 
de Nueva York. También habló 
de su historia de éxitos en el 
sector de los bienes raíces.
A pesar de que no tocó temas 
migratorios, el político, que 
bromeó y recibió numerosos 
aplausos en la cena, ya ha 
enfurecido a muchos miembros 
en la comunidad hispana del 
país.
Trump favorece deportar a los 
11 millones de inmigrantes 
que se encuentran en Estados 
Unidos sin autorización y 
también ha dicho que pretende 
terminar de construir un muro 
a lo largo de toda la frontera 
con México, y que hará que 
los mexicanos lo paguen. Al 
principio de su campaña dijo 
que entre los inmigrantes 
mexicanos que llegan a 
territorio estadunidense hay 
violadores y delincuentes que 
llevan drogas al país.
Cientos de manifestantes 
respond ie ron  a  esas 
declaraciones este jueves 
alzando carteles con lemas 
como "Alto a Trump" o "La cara 
del racismo". Varios ahorcaron 
simbólicamente un monigote 
que representaba al político 
y hubo varios arrestos de 

personas que se introdujeron 
en el hotel donde habló él.
Antes de llegar a la ciudad 
de Nueva York este jueves, 
Trump hizo una escala en 
Long Island, donde unas 100 
personas protestaron frente 
al local donde habló.
El acto de recaudación de 
fondos en el que participó 
se celebró en el poblado 
de Patchogue, a tan sólo 
unas manzanas de donde un 
inmigrante ecuatoriano murió 
apuñalado en un crimen de 
intolerancia racial en 2008. 
Los manifestantes dijeron que 
la comparecencia de Trump 
es un insulto a la memoria del 
inmigrante que se llamaba 
Marcelo Lucero.
Trump dijo en el acto que 
mantiene una "gran relación" 
con México y los hispanos. 
No mencionó durante su 
discurso a los manifestantes 
que había fuera.
En la cena en Nueva York, en 
la que habló sobre inmigración 
fue la gobernadora de Nuevo 
México Susana Martínez, 
quien destacó el hecho de 
haber aprobado una legislación 
en su estado para prohibir 
otorgar licencias de conducir 
a inmigrantes que carecen 
de autorización para estar 
en el país.

Regeneración, 14 abril del 2016.– 
Vicente Fox Quesada, aseguró 
que “por envidia” los mexicanos 
quieren quitarle la pensión vitalicia 
a los expresidentes de México.
Fox en entrevista con Noticias MVS, 
aseguró que no renunciaría a la 
pensión vitalicia que se les otorga 
a quienes fueron presidentes del 
país, al afirmar que la necesita 
para vivir, el panista aseguró que 
es “un derecho que se da no sólo 
en México”, y afirmó que en el país 
se oponen a ello “por envidia”.
Vicente Fox aseguró que en 
lugar de quitarle la pensión a los 
expresidentes, se deben reducir a 
300 los integrantes del Congreso.
 Expresidentes y Gurría los jubilados 
más caros del gobierno
Sus declaraciones resultan 
insultantes y desproporcionales, 
ya que un trabajador jubilado recibe 
entre $ 3,550 a $ 6,000 pesos al 
mes como pensión, mientras que el 
gobierno mexicano destina más de 
40 millones de pesos anualmente 
para el pago depensiones vitalicias 
de los ex presidentes de México, 
así como el pago de su personal 
de seguridad y su equipo de 
colaboradores.
Cada ex Presidente recibe un 
ingreso bruto mensual de 205 mil 
122 pesos, excepto Ernesto Zedillo 
y Carlos Salinas de Gortari, quienes 
“por voluntad propia renunciaron 
a ese derecho”. Sin embargo, a 
estos 2 últimos Presidencia les 
asigna gastos por “personal de 
apoyo”.
En orden decreciente, los ex 
presidentes que más dinero 
erogan del presupuesto son: 
Felipe Calderón, Vicente Fox, 
Carlos Salinas, Luis Echeverría 
y Ernesto Zedillo.

¿Qué hacemos con  los 
expresidentes? por Jenaro Villamil
Calderón resultó por mucho el 
ex presidente más caro para el 
país y se corroboró que tiene a 
una prima dentro de la nómina. El 
panista tiene a 19 personas a su 
servicio sin considerar escoltas, por 
ese concepto Presidencia eroga 
mensualmente 812 mil 547 pesos, 
es decir, 9.75 millones de pesos 
al año. En la nómina de personal 
a su servicio se encuentra su 
prima hermana María Antonieta 
Hinojosa Robles, quien tiene un 
sueldo mensual de 95 mil pesos.
Por su parte, Vicente Fox cuesta 
mensualmente al erario 471 mil 724 
pesos y tiene una nómina de 20 
personas, 12 de ellos son personal 
administrativo del Centro Fox y se 
les paga con el erario por trabajar 
en el negocio personal y familiar.
Por ejemplo, María Magdalena 
Aguirre Navarro, apoderada legal 
del Centro Fox, cobra su sueldo 
en Los Pinos de 47 mil 973 
pesos mensuales. Otro empleado 
del Centro Fox que recibe su 
sueldo en Los Pinos es Fernando 
Sánchez Pérez, actual asesor de 
la Presidencia del Centro Fox, 
percibe mensualmente 119 mil 
670 pesos.
También informó que mantiene 
un activismo constante contra 
las aspiraciones presidenciales 
del republicano Donald Trump, 
quien afirmó que es un peligro 
para Estados Unidos y todo 
el mundo. Dio a conocer que 
mantiene contacto con distintos 
ex presidentes de todo el mundo 
para mantener un frente y evitar 
que Trump llegue a la presidencia 
de Estados Unidos; y finalmente 
expresó su apoyo a la demócrata 
Hillary Clinton.

Cada ex Presidente recibe un ingreso bruto mensual de 205 
mil 122 pesos, excepto Ernesto Zedillo y Carlos Salinas de 

Gortari, quienes “por voluntad propia renunciaron a ese 
derecho”. Sin embargo, a estos 2 últimos Presidencia les 

asigna gastos por “personal de apoyo”.
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Crece el empleo en los últimos 
cuatro años de Gobierno: IMSS
Redacción/ Gente y Poder 
El Instituto Mexicano del 
Seguro Social (IMSS) dio a 
conocer que la generación 
de empleo en Nayarit hasta 
el mes de marzo del presente 
año fue de 131 mil 715, en la 
actividad formal. De acuerdo 
con la institución, en los cuatro 
años más recientes el estado 
ha registrado crecimiento en 
empleo.
El Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda señaló 
que durante su administración 
se han creado para los 

positiva la generación de 
empleo formal.
Por una parte, dijo, la visión 
y capacidad de gestión del 
Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda en la obtención 
de recursos federales para 
la realización de obras de 
gran impacto en el desarrollo 
del estado, como el Canal 
Centenario, Libramiento 
Norte, autopista Jala-Vallarta 
y autopista Tepic-San Blas.
Por otra parte, “la seguridad con 

nayaritas más de 20 mil 
empleos, ya que en 2011 el 
IMSS registraba 111 mil 464. 
“Sabiendo que aún falta por 
hacer, en cuatro años ya 
superamos los 12 años en 
generación de empleos de 
los dos gobiernos pasados”, 
afirmó.
Por su parte, el Secretario 
del Trabajo, Productividad 
y Desarrollo Económico, 
Federico Gutiérrez Villalobos, 
señaló que en Nayarit son 
dos los factores clave que 
han detonado de manera 

la que contamos actualmente 
en el estado ha permitido que 
grandes empresas, como The 
Home Depot y Sumitomo, 
pongan sus ojos en Nayarit 
para invertir y generar con 
ello más y mejores empleos”, 
concluyó el funcionario.

Como lo está haciendo hoy Roberto Sandoval
El próximo gobernador de Nayarit deberá cumplir los 
compromisos que haga en campaña: Gutiérrez Callejas

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-“Para el año 2018 se 
estará dando el relevo por 
la gubernatura en Nayarit, y 
desde este 2016 son varios 
los aspirantes de diversos 
partidos políticos que están 
manifestando su interés 
por participar a dicho cargo 
de elección popular, por lo 
que la ciudadanía a través 
de su voto habrá de elegir 
democráticamente a quien 
más le convenza su oferta 
política”, así lo manifestó 
en entrevista el obrero - 
empresario Don Ignacio 
Gutiérrez Callejas.
Cabe mencionar, qué quién 
resulte electo a gobernador 
en la entidad el próximo año, 
tendrá que ser quien reúna el 
perfil político, la sensibilidad, 

humildad, espíritu de servicio 
y la firme convicción de darle 
continuidad vanguardista 
al desarrollo de Nayarit, tal 
como lo ha venido haciendo 
el actual mandatario estatal, 
Roberto Sandoval Castañeda, 
dijo el entrevistado.
A g r e g a n d o  G u t i é r r e z 
Callejas, “la ciudadanía ya 
está enfadada de que los 
políticos sean del partido 
que sean, se la pasen 
enfrentados, desunidos, 
incluso divididos al interior 
de sus órganos políticos, lo 
que provoca desaliento entre 
el electorado que prefiere 
no votar dándole paso al 
abstencionismo, lo mismo 
cuando los gobernantes 
descuidan sus tareas, y 
se dedican a saquear las 
finanzas gubernamentales 

e n r i q u e c i é n d o s e 
corruptamente al calor del 
poder, por lo que eso hay 
que prevenir”, apuntó.
 Y categórico señaló, “el 
próximo Gobernador de 
Nayari t ,  debe l legar a 
cumplir las promesas de 
campaña, no ha rehuirle a 
los problemas, como es; a 
la generación de empleos 
bien remunerados, mejores 
servicios de salud, educación, 
deporte, atención eficiente a 
la infraestructura turística, 
pesquera, ganadera, agrícola, 
vivienda, carreteras, caminos 
vecinales, electrificación, 
agua potable, drenaje, 
pavimentación de calles, 
además de mantener la 
tranquilidad y seguridad 
que hoy gozamos, entre 
otras obras y acciones que 

coadyuven a mejorar la calidad 
de vida de los nayaritas.”.
La gente dijo, Don Nacho 
Gut ié r rez ,  “nunca  ha 
sido partidaria de que los 
mandatarios nacionales y 
estatales salientes sigan 
recibiendo onerosos salarios, 
mientras que hay millones 
de gente pobre, que con 
dificultad tiene para comer, 
además dichos políticos 
hasta guaruras tienen y son 
pagados por el erario público, 
sin importarles nada la grave 
crisis económica que se está 
viviendo en el país”.
Por últ imo el obrero – 
empresario, Don Ignacio 
Gutiérrez Callejas, padre 
de nuestro amigo Federico 
G u t i é r r e z  V i l l a l o b o s , 
Secretario del Trabajo, 
Productividad y Desarrollo 

Económico  (SETRAPDE) 
en el estado, manifestó que 
el actual Gobernador de 
Nayarit, Roberto Sandoval 
Castañeda, ha trabajado 
arduamente con resultados 
eficientes en el desarrollo y 
transformación del estado, y 
las obras ahí están dijo, a la 
vista de todos como son; los 
modernos bulevares, agua 
potable, drenaje entre otras 
tantas acciones ejecutadas 
tanto en la zona urbana, 
rural e indígena de la entidad 
nayarita.
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Por Edmundo Virgen
En un salón de eventos totalmente abarrotado 
por simpatizantes pertenecientes a los 
distintos sectores de la población, el director 
ejecutivo nacional del FIRCO, el licenciado 
Raúl Mejía González, el pasado sábado dictó 
una conferencia magistral en la población de 
Las Varas, municipio de Compostela, bajo el 
slogan “conocer el pasado proyectar el futuro”, 
en la cual con datos precisos el ponente 
describe la situación de desigualdad social 
que existe en la entidad, las causas que la 
generan y sus soluciones.
Durante su intervención, el ex senador de 
la república señaló que Nayarit desde hace 
décadas es un estado expulsor de mano de 
obra calificada y la razón es que en la entidad 
no se le da la oportunidad de trabajar a los 
jóvenes que en cada ciclo escolar egresan 
de los diferentes centros educativos con la 
intención de incorporarse al mercado laboral, 
puesto que al hacerlo no encuentran empleo, 
por  eso se van a otras entidades o al extranjero 
y quienes los contratan no invirtieron nada en 
su educación, pero en cambio son los que 
aprovechan su energía y su talento, y esto ya no 
debe ser así, es tiempo que Nayarit aproveche 
el talento y la energía de sus jóvenes.
En su exposición, con cifras realistas, el funcionario 
dejó en claro la realidad económica, política y 
social que priva en Nayarit, donde aseguró, hay 
48 mil personas en edad de trabajar que no 
reciben un salario, 90 mil que reciben menos de 
un salario mínimo y 127 mil que perciben de uno 
a dos salarios mínimos, lo que significa que con 
estos ingresos de ninguna manera se garantiza 
una mejor la calidad de vida, ni el bienestar que 
exigen las familias nayaritas, y si a eso se le 
agrega que 656 mil no tienen seguridad social 
y 196 mil no tienen servicio de salud, aunado 
a que 291 mil tienen alimentación insuficiente, 

se puede deducir que si el total de la población 
en el estado es un millón 200 mil habitantes, 
definitivamente esto es una verdadera tragedia.
De igual forma dijo, que un promedio de 185 mil 
familias habitan una vivienda que no tiene las 
condiciones adecuadas de servicios básicos y 
esto lo saben las amas de casa, saben que las 
cosas no están bien en Nayarit, saben que se 
necesitan servicios médicos a bajo costo no 
como ahora que son muy costosos  y esto lo 
tenemos que cambiar con un proyecto de futuro, 
definiendo un rumbo que le de mayor dinamismo 
a la economía, elevando la productividad para 
poder ser competitivos, no podemos seguir 
con las mismas prácticas, debemos impulsar el 
desarrollo, aquel gobernante que no piense en 
mejorar el nivel de vida de las familias nayaritas 
no es un buen gobernante, puesto que su deber 
es mejorar todos los días la calidad de vida de su 

pueblo en el sector agrícola, ganadero, 
pesquero, turismo, en infraestructura 
para atraer inversiones, pero si en vez 
de atraerlas las ahuyenta, no estará 
cumpliendo con su responsabilidad.
 Por lo anterior expresó, es necesario 
impulsar el espíritu emprendedor para 
que las cosas estén mejor y crear 
los espacios para los jóvenes que 
terminaron una carrera a través de 
una política de la buena, la que genera 
empleos, pero para esto necesitamos 
organizarnos, establecer en la zona 
de Compostela y las Varas un nuevo 
plan de desarrollo, puesto que esta es 
una zona privilegiada por su posición 
geográfica y necesitamos desarrollarla 
para beneficio de los nayaritas.
Las presas el Cajón, la Yesca y Aguamilpa, 
se construyeron para producir energía 
eléctrica para todo México, pero lo que 
ahora necesitamos son proyectos que 
favorezcan a los nayaritas y para lograrlo 
debemos ser capaces de conectar lo 
productivo con lo educativo, para poder 
generar el valor productivo que necesita 
el estado y alcanzar el desarrollo que 
tanto necesita esta región donde hay 
mucha pobreza, estando asentada en 
tanta riqueza, concluyó.

La ciudadanía de Tepic a 
la regularización de sus 

pagos: Heriberto Castañeda 

Nayarit sigue siendo un estado expulsor 
de mano de obra calificada: Raúl Mejía

olítica

Por Oscar Quintero 
Tepic, Nayarit.- En entrevista 
con el director del SIAPA 
municipal de Tepic, Heriberto 
Castañeda dijo para este 
medio que desde que tomó las 
riendas de esta dependencia 
con gran responsabilidad 
y con muchas ganas de 
salir adelante atendiendo 
a la ciudadanía, hay mucho 
trabajo por hacer y ya hemos 
terminado algunos programas 
en beneficio de los usuarios 
de este municipio, donde 
quien quiso y pudo se puso 
al corriente  con adeudos 
elevados que tenían dándoles 
grandes facilidades de pagos 
para todo el año 2016.
Para este año 2016 estamos 
enfocados en iniciar los 
programas en rescatar 
nuestras tomas que todas 
sean regularizadas que no 
haya tomas clandestinas y 
creo que en este año vamos 
a avanzar mucho así también 
como en la zonificación de la 
cobranza y estamos tratando 
que por colonias, por barrios 
por sectores de Tepic haya 
personas que nos apoyen 
en hacer la cobranza y claro 
que sean correctamente 
identificables que cuando 
vaya a los domicilios ya 
vayan acondicionados a hacer 
cobros todo con transparencia 
y claro.
Trabajaremos duro en este 
año para aumentar nuestro 
padrón de usuarios lo que 
significa que la persona que 
tiene un servicio no está 
cubriendo un pago por él y 
eso nos habilita para poder 
mejorar el servicio al final 
de cuentas.

Las indicaciones por parte 
del presidente municipal 
Leopoldo Domínguez son  
atender al ciudadano de 
la mejor manera posible, 
ser  funcionario de tiempo 
completo  ser honestos en 
nuestro trabajo y creo que 
eso es lo que ah identificado 
al presidente y es lo que 
pide que hagamos como 
funcionarios, que demos 
nuestro esfuerzo completo 
no a medias por hacer la 
función que nos corresponde 
lo mejor que podamos hacer 
y estamos empeñados en 
eso sabemos del gran reto 
que tenemos aquí en el agua 
potable y estamos para servir 
a la ciudadanía de Tepic.
Hasta  e l  momento la 
c iudadanía  ha es tado 
respondiendo bien y hace 
falta más pero hay vamos, 
estamos iniciando un camino 
y si queremos corregir 
los problemas de fondo 
tendremos que ir poco a 
poco nada se pude hacer 
de un momento a otro.
Para dar un buen tenemos 
60 equipos aquí en Tepic, 
cuando está el servicio 
normal trabajan 59 equipos 
y abastecen toda la capital 
Nayarita, el director hizo la 
invitación a la ciudadanía para 
que hagan lo posible de cubrir 
sus deudas el servicio de agua 
potable ya que el agua no 
se paga se paga el servicio 
y que pagando el servicio 
a nosotros se nos facilita 
mucho para poder ofrecer 
un mejor servicio de calidad 
a la ciudadanía concluyo 
Heriberto Castañeda director 
de SIAPA, municipal. 

*La energía y talento de los jóvenes nayaritas es aprovechada en el extranjero.
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Tepic.-En Sesión Pública 
Ordinaria l levada a cabo 
este jueves en el Congreso 
del Estado, las diputadas 
y diputados integrantes 
de la Trigésima Primera 
Legis la tura e l ig ieron a 
quienes formarán parte 
de la Mesa Directiva que 
pres id i rán los  t rabajos 
de l  s i gu ien te  mes  de 
sesiones correspondiente 
al Segundo Año de Ejercicio 
Constitucional.
La propuesta aprobada 
por unanimidad designa 
a l  d i p u t a d o  J o r g e 
Humberto Segura López 
como Presidente, como 
Vicepresidenta la diputada 
Ivideliza Reyes Hernández 
y como Vicepresidente 
S u p l e n t e  e l  d i p u t a d o 
Benigno Ramírez Espinoza.
Una más de las resoluciones 
aprobadas por unanimidad 
por parte de las diputadas 
y diputados en esta Sesión 
Pública Ordinaria, es el 
decre to  que  t iene  por 
objeto reformar y adicionar 
diversas disposiciones de 
la Ley que crea el Consejo 
Estatal de Armonización 
contab le  para  Nayar i t , 
reformas que tienen como 
propósito definir de manera 
de ta l lada  la  fo rma de 
funcionamiento del Consejo 

Diputados eligen nueva mesa 
directiva para coordinar los 

trabajos parlamentarios

En Sesión Pública Ordinaria 

olítica

Nayarit sede del Mundial Láser de Vela 2016

"A todo esto hay que agregarle 
que hemos logrado una 
excelente coordinación para 
promover la marca Vallarta-
Nayarit que hoy por hoy rinde 
frutos y para muestra el 
Campeonato Mundial Láser 
2016", aseguró.
O m a r  C a m a r e n a  d i o 
l a  b i e n v e n i d a  a  l o s 
seleccionados de distintos 
países que ayer iniciaron 
con la competencia, entre 
los que se encontraban la 
Velerista récord Guinness, 
Tania Elías Calles.
El Campeonato Mundial 
Laser de Vela, evento que 
estará conformado por 
cuatro diferentes categorías, 

durante abril, del 12 al 20 
se competirá la categoría 
Femenino Láser Radial y 
del 22 al 30 la categoría 
Master Láser Radial; para 
el mes de mayo, del 10 al 
18 se efectuará la categoría 
Varonil Láser Estándar y del 
20 al 28 la categoría Master 
Laser Estándar.
Esta competencia es la 
más importante de la FMV 
CUP 2016 Vallarta-Nayarit, 
porque además de ganar el 
título como los mejores del 
mundo, los participantes 
están buscando su pase 
para los Juegos Olímpicos 
2016 a celebrarse en Rio 
de Janeiro, Brasil.

Con de 720 participantes 
provenientes de 52 países se 
llevará a cabo el Campeonato 
Mundial Láser de Vela 2016, 
en Riviera Nayarit, siendo en 
este paradisíaco lugar donde 
se definan quienes estarán 
compitiendo en los Juegos 
Olímpicos a realizarse en 
Brasil.
El secretario de Turismo del 
Estado, Omar Camarena, 
dijo que este tipo de eventos 
deportivos ponen en alto el 
nombre de nuestro estado y 

dejan un beneficio económico 
para los nayaritas. Agregó 
que se esperan mil 600 
visitantes diariamente, con 
una ocupación hotelera de 
24 mil cuartos-noche y una 
derrama económica de 120 
millones de pesos.
"Hoy más que nunca Riviera 
Nayarit se encuentra en 
los ojos del mundo, por 
su oferta turística que se 
basa principalmente en 
las bondades que nos ha 
otorgado la naturaleza y a lo 

que se suma la tranquilidad 
que aquí se respira, lo rico 
que se come y la calidad y 
calidez de los nayaritas", 
comentó.
El  funcionar io destacó 
la  incansab le  ges t ión 
del Gobernador Roberto 
Sandoval para promover 
los destinos turísticos que 
ofrece Nayarit, lo cual se 
ve reflejado en la cantidad 
y calidad de eventos que 
se desarrollan en Riviera 
Nayarit.

•La Mesa Directiva la presidirá el diputado Jorge Humberto Segura 
López y como Vicepresidenta la diputada Ivideliza Reyes Hernández.

Estatal de Armonización 
Contable de Nayarit y su 
planeación de trabajo.

A s i m i s m o  s e  d i o 
seguimiento al trámite 
legislativo del dictamen 
con proyecto de decreto 
por el que se autoriza al 
titular del Poder Ejecutivo 
del Estado la donación 
de un terreno a  favor 
de  la  Asoc iac ión  de 
Ganaderos Nayaritas de 
Registro “AGANAR A.C.” 
y de la Unión Ganadera  
Regional del Estado de 
Nayarit. 
D e  e s t a  m a n e r a , 
l o s  r e p r e s e n t a n t e s 
popu la res  con t inúan 
avanzando en acciones 
l eg i s l a t i vas  a  f avo r 
de  los  nayar i tas  en 
cumpl im ien to  con la 
normativa federal.
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Te p i c ,  N a y a r i t . -  E l 
Ayuntamiento de Tepic a 
través del Consejo Ciudadano 
del Instituto Municipal de 
Planeación (Implan) emitió 
convocatoria para dos plazas 
de confianza, una de jefatura 
de departamento y otra en 
evaluación de proyectos. 
Los ganadores entran en 
funciones a partir de hoy. La 
directora del Implan, Raquel 
Velarde, informó que es la 
primera vez en el municipio 
de Tepic que se lleva a cabo 
un proceso de selección 
de personal mediante una 
convocatoria ciudadanizada.
 “Se abre convocatoria 
pública para ocupar dos 
cargos dentro del Implan; 
personal del instituto se 
animaron a participar con sus 
propuestas. Las personas que 
sí ganaron en los puestos 
tuvieron los puntajes más 
altos en los exámenes que 

se hicieron”, afirmó. Luego 
de que la convocatoria se 
diera a conocer a través 
de redes sociales,  se 
recibieron 45 solicitudes 
de diversas entidades del 
país, de las cuales, 26 
personas calificaron para 
un segundo examen. José 
Emmanuel López Ruelas, 
nuevo jefe de Departamento 
de Evaluación, obtuvo 505 
puntos y con ello la mejor 
calificación en la segunda 
etapa. “Fue un proceso de 
evaluación para selección, 
combinado con entrevistas y 
conocimientos para demostrar 
curricularmente que se 
tiene capacidad para el 
puesto. He ocupado diversos 
cargos en la administración 
pública, principalmente en 
la evaluación de gestión 
de proyectos en función de 
apoyo a programas sociales”, 
agregó López Ruelas. 

Por su parte, el urbanista 
Hernán Arias Leal, oriundo de 
Guadalajara, a partir de hoy 
ocupa el puesto de jefe de 
Gestión de Proyectos, luego 
de alcanzar 455 puntos en las 
evaluaciones. “Me interesó 
mucho participar porque es 
la esencia de mi carrera. 

Durante los exámenes me 
sentí muy bien y me dieron 
mucha confianza porque el 
proceso se vio muy claro y 
legal; nunca se vio ningún 
favoritismo. Voy a dar todo de 
mí a favor de la ciudadanía 
tepicense”, aseveró. Esta 
será la semilla para que 

este método de selección 
de servidores públicos se 
lleve a cabo en beneficio 
de la ciudadanía, precisó la 
directora del Implan, quien 
tomará protesta a los nuevos 
servidores públicos hoy por la 
mañana en las instalaciones 
del instituto.

Ayuntamiento ciudadaniza 
nuevas plazas en Implan 

olítica
*Mediante 

convocatoria se 
evaluaron dos nuevas 

plazas de confianza
*Hoy inician labores 

los nuevos jefes 
de departamento y 
de evaluación de 

proyectos 
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Festeja Adolfo David 
su primera piñata

Sociales

Robín Zavala/ 
Texto y Fotos 

Muchas sorpresas, pero 
sobre todo el festejo de 
la famil ia como base de 
la sociedad, hizo alusión 
entre piñatas, bocadil los 
y el tradicional pastel, del 

primer añito de vida del 
niño Adolfo David.
Cómo característ ica de 
la f iesta, la famil ia lució 
una  p l aye ra  de  co l o r 
b lanca, con el  numero 
1 y señalando que parte 
de la famil ia son, para el 

pequeño que apenas los 
está ubicando. 
Taquitos al estilo Nayarita 
fue lo que disfrutaron la 
centena de invitados, que 
además le dieron todo el 
cariño al festejado, para 
desearle lo mejor. 
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la continuación de sus empleos y 
algunas otras gratificaciones, con 
tal de que muden de partido. Estos 
astutos enemigos de la Patria 
desesperados de llevar adelante 
por las armas sus inicuas miras de 
opresión, y convencidos plenamente, 
de que el establecimiento del orden 
y buen gobierno les hace una guerra 
más activa que los ejércitos, y es 
principalmente a quien podemos 
deber algún día la victoria, no omiten 
dirigencia alguna para evitar los 
gloriosos resultados de nuestro nuevo 
sistema, pretendiendo destruirlo en sus 
principios, y que vuelva a la antigua 
confusión, en que acuchillándonos 
nosotros mismos, tenga la Nación un 
desenlace conforme a sus perversas 
intenciones, como si los hombres 
de honor y los jefes de talento que 
mueven al presente esta gran máquina, 
fueran susceptibles de ideas rateras, 
y no tuvieran bastante generosidad 
y nobleza para unirse íntima y 
fraternalmente a un mismo objeto 
sofocando sentimientos peligrosos y 
produciendo con prudencia y buena 
fe sus objeciones cuando tengan que 
hacer algunas, satisfechos de que 
nuestras corporaciones todas desean 
y agradecen que se les ilustre, que 
está dispuesto a hacer cada día las 
Reformas que les sugiera el talento 
y recia intención de sus hermanos. 
Por tanto este Supremo Gobierno, 
celoso siempre e infatigable por la 
prosperidad de sus Conciudadanos, 
previenen a todos, especialmente 
a los jefes políticos y militares de 
todas clases, doblen su vigilancia 
en tiempos tan peligrosos y con la 
prudencia y patriotismo que tienen 
tan bien acreditados, ingieran, si en 
sus respectivas demarcaciones hay 
algunos agentes de los enemigos 
perturbadores de la paz pública, 
disfrazados con la capa de buenos 
y celosos patriotas y procuren 
con la circunspección necesario 
en asuntos de tanta gravedad e 
importancia conducirse de modo que 
queden burlados y escarmentados 
los seductores, dando cuenta a esta 
superioridad con lo que ocurriere, y 
practicaren en cumplimiento de sus 
deberes, para impedir la ejecución 
de tan detestable plan, y precaver 
oportunamente sus espantosos 
resultados.
Palacio Nacional del Supremo 
Gobierno Mexicano en Ario, Febrero 
9 de 1815”.
José Maria Liceaga, presidente. 
José Maria Morelos, José Maria 
Coss. Remigio Garza, Secretario 
de Gobierno.
El 16 del propio mes se lanzó otra 
proclama, esta será, para una 
segunda nota.
(Tomado de la Monografía de Ario 
de Rosales, Michoacán)

Viernes 15 de Abril de 2016

1815, Generalísimo 
Morelos en Ario

Por: Ángel Carbajal Aguilar
Don José Maria Morelos y Pavón 
había escogido al pueblo de Ario, 
hoy de Rosales, en honor a su 
compañero de lucha independiente, 
Mariscal Víctor Rosales, los motivos 
eran, la bravura y lealtad de los 
Arienses, por ser un punto estratégico 
con amplia explanada y rodeado 
de defensas naturales, además de 
tener entronques con varios caminos 
del vasto territorio dominado por la 
insurgencia.
Miembros del Congreso se habían 
trasladado a Ario, señalado por el 
Generalísimo Morelos a Ario por los 
motivos antes expuestos y el doctor 

Coss había instalado la imprenta 
en una casa de Ario situada en la 
esquina que ahora llevan el nombre de 
Hidalgo y Rayón, en la que imprimía 
las proclamas del Gobierno, en una de 
ellas fechada el 9 de febrero de 1815, 
alerta al pueblo a que no se dejen 
sorprender por un plan de intrigas 
que ha puesto al pueblo en marcha 
el régimen virreinal, para dividir a los 
insurgentes, éste documento, que se 
exhibe en el salón de acuerdos del 
Ayuntamiento de Ario dice a la letra:
"El Supremo Gobierno Mexicano 

a sus Conciudadanos"
"En correspondencia que se ha 
interceptado, y dirigía Cruz a Calleja, 

se contiene, entre otras cosas, un 
plan de intrigas y seducción para 
disponer entre sí los ánimos de los 
principales Jefes Americanos, con 
el fin de evitar una desavenencia 
general que termine en anarquía, 
inspirando celos, resentimientos y 
desconfianza hacia el sistema de 
nuestra Constitución Provisional, por 
medio de sujetos que decididos a 
nuestro partido inculquen reflexiones 
capaces de alucinar a los incautos, 
impeliéndolos por motivos de adhesión 
a nuestra justa causa, y deseo de 
que triunfe la Independencia, entre 
tanto que los pérfidos brindan a 
los comandantes Americanos con 
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Ixtlán del Río
14

Promueve Güicho 
Morones escuela de 

música en el municipio

Los cañones de Managuito 
permanecerán en silencio el 
próximo proceso electoral

Buen liderazgo es una mediación 
en la formación ciudadana

Por Jolumeca
Ixtlán del Rio, Nayarit.- El promotor político 
social Mauricio González Morones, sigue 
realizando esfuerzos para la construcción 
de una escuela de Música en esta 
cabecera con el objetivo de promover con 
equidad la cohesión social e igualdad de 
oportunidades para  hacer realidad un 
municipio donde se asegure el ejercicio 
efectivo de los derechos sociales.
Con la construcción de este tipo de  escuela 
podrán tener opciones como poder marcar 
una mejor dimensión de su vida y con 
ello  desafiar las incertidumbres  de un 
futuro donde compartan las dificultades 
con menos tensión, con la experiencia de 
la sonorización, la música ha cambiado 
vidas y pensamientos formando personas 
valiosas.
Cabe hacer mención que es una excelente 
idea por parte de Mauricio González la 
construcción de una escuela de música en 
este municipio, donde existen personas 
con talento musical que por timidez y falta 
de recursos no han podido proyectarse, 
además personas con estudios truncos 
pueden reintegrase a la actividad escolar. 

Por Jolumeca
Ixt lán del Río, Nayarit .- 
Según enterados, amigos y 
correligionarios de Héctor 
Javier Sánchez Fletes, el 
histórico Managuito, el político 
más intermunicipal en la zona 
sur de este estado, aseguran 
que su pasión por la política 
ha superado las limitaciones 
que impone el tiempo y su 
nombre ya se encuentra 
inscrito con letras doradas 
en el ayuntamiento municipal.
Su  nada  convenc iona l 
fisonomía y sus evidentes 
dotes de político nato, llamaron 
la atención de los electores 
alcanzado su reconocimiento 
consagrándose como uno de 
los grandes en la comarca 
donde es conocido como el 
presidente de la “alegría”, 
sin duda Managuito, es un 
icono de la política, de esos 
presidentes de los cuales ya 
no hay.
Pero  en  las  p róx imas 
elecciones del 2017, para 
renovar presidente y diputado 

sus cañones permanecerán 
c a l l a d o s ,  n o  h a b r á 
participación y apoyo para 
nadie, ni PRI, PAN, PRD, pero 
inevitablemente su nombre 
se seguirá mencionando y 
seguirá rodeado de cosas 
maravillosas a pesar de los 
estragos de su enfermedad, 
seguirá siendo el mejor, solo 
que esta vez en silencio.

La asociación “Nayarit Confía” promueve actividades deportivas
Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- La asociación civil 
Nayarit Confía, sin fines de lucro, promueve los 
valores en la sociedad con énfasis en la familia 
implementando programas que responden a las 
necesidades de los grupos vulnerables o en 
riesgo, con acciones que mejoren sus propias 
condiciones de subsistencia en beneficio de 
la comunidad entera.

Para esto en este municipio la asociación 
civil  Nayarit Confía, implementará diversas 
actividades deportivas en las colonias populares 
existentes con el objetivo de apartar de las 
adicciones a los jóvenes impulsando su 
autoestima  y con ello hacer que mejoren 
su productividad en la sociedad celebrando 
alianzas o convenios de colaboración con 
terceros.

La asociación Nayarit Confía, es incluyente 
con el papel especifico de  recuperar espacios 
deportivos para generar beneficios de alto 
impacto social en ellos presuntamente se 
ofrecerán clínicas deportivas gratuitas de 
Futbol, basquetbol, voleibol y beisbol, impartida 
por jugadores y entrenadores profesionales 
quienes explicaran la relevancia de la práctica 
del deporte.

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- En entrevista 
con el doctor Everardo Parra Sánchez,  
líder en promotoria de liderazgos 
político social en el municipio, si es 
difícil desarrollar en las personas 
habilidades, actitudes y una estructura 
de conocimientos que les permita 
opinar, participar y tomar decisiones 
en la vida social de la comunidad, y si 
el liderazgo es intuitivo y espontaneo.

En este sentido respondió: “ la 
escuela es la primera organización 
comunitaria de la vida pública, 
una comunidad social en donde 
aprendemos todos los significados 
sobre la vida en relación con otros, con 
este tipo de experiencias se aprende 
a posesionarse en relación con los 
otros y empezamos a descubrir la 
serie de códigos de valor sobre los 
modos de actuación social”.

“Desde esta perspectiva -comentó 
el doctor Parra Sánchez-, podemos 
construir las percepciones de las 
relaciones de poder y autoridad, de 
mandato y obediencia definiendo las 
rutas deseables para invertir en la 
constitución de un sólido liderazgo 
que a mediano plazo sea el soporte 
de la vida democrática en la sociedad 
fomentada por las y los jóvenes 
ciudadanos”. 
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Redacción
Fotos/ Juan Bustos. 

Tuxpan, Nayarit.- Al medio día de 
ayer jueves se registró un accidente 
en la ciudad de Tuxpan, en el cual 
el regidor y ex diputado local Rafael 

Vega Herrera; con su camioneta 
de lujo, de reciente modelo, marca 
Tukon, color arena, placas de 
circulación RFY-32-57 del estado de 
Nayarit, no respetó la preferencia de 
la calle Independencia esquina con 
Reforma e hizo que se impactara de 
frente contra su camioneta un joven 
que tripulaba una motocicleta color 
rojo tinto, originario de la ciudad 
de Tuxpan, con domicilio conocido, 
mismo que responde al nombre de 
Javier Rodríguez, el cual resulto 
con fractura en piernas y varias 
excoriaciones en todo el cuerpo.
Lo más lamentable de este accidente 
y otros que se han suscitado en 
la localidad de Tuxpan con más 
de 32 mil habitantes, es que no 
contemos con servicio de emergencias 
como lo es una ambulancia, pero 
ESO NO LES IMPORTA A LA 
SINDICO Y REGIDORES, ASI COMO 

FUNCIONARIOS DE PRIMER NIVEL 
QUE SIN DEVENGARLO, ganan 
grandes sumas de dinero y hasta se 
dan el lujo de comprar camionetas, 
motos, carros compactos de reciente 
y hasta de último modelo.

Como siempre y después de más de 
media hora, No les quedó de otra a 
los elementos de seguridad pública 
municipal, más que improvisar una 
camilla en una de las patrullas, 
donde trasladaron al accidentado 
a que recibiera atención médica al 
hospital del IMSS de la ciudad de 
Tuxpan.
La verdad que es lamentable que 
tengamos un gobierno rico y un 
pueblo pobre, sin fuentes de empleo, 
sin oportunidades y lo que es peor 
sin los fundamentales servicios 
de emergencias como lo es: el 
auxilio de paramédicos y servicio 
de ambulancias.
Afortunadamente no se trata de un 
jodido, y el regidor Rafael Vega Herrera 
se comprometió a pagar todos los 
gastos que sean necesarios, para 
que el joven accidentado logre su 
pronta recuperación.
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En Tuxpan pueblo 
pobre gobernantes ricos

nUMinoR 
Ángel Agustín Almanza Aguilar

LA ESCULTURA DE LA MADRE DEL JARDÍN AZCONA 
SIGUE DESAPARECIDA

“Nayarit necesita un gobierno 
honesto” (Raúl Mejía)

El jardín ‘Azcona’ era un predio que 
luego fue donado al pueblo de Tepic para 
que fuera lugar de esparcimiento, allá 
por el año de 1868, y cuyo dueño era el 
señor Miguel Azcona. Luego, entonces, 
hubo el intento de bautizar ese espacio 
con el nombre de ‘Plaza Inturbide’ 
(1878), después que ‘Zaragoza’, pero 
esas intentonas no se consolidaron. 
Ya en el año de 1954 aparece, en el 
parque, la estatua de la ‘Madre’, con 
todo y los pequeñines rodeándola en 
actitudes lúdicas, ella con los brazos 
abiertos…
En el pasado 2013, allá por el mes de 
enero, por la noche, con nulidad notoria 
de invitados y testigos, contando con 
la presencia del propio gobernador, se 
inauguró la nueva y remodelada plaza 
del jardín ‘Azcona’, ¡con una estatua 
diferente! La original –y mejor hecha, 
más artística- había desaparecido y 
hasta la fecha se ignora en manos 
de quién está; y nadie, en el evento, 
preguntó sobre ello, ni el INAH sabe 
nada… Pero existe una ‘gorda’ pista: en 
ese tiempo era –para desgracia de los 
tepiscenses- el hoy intocable e impune 
Héctor González Curiel… A este pillo 
no se le ha tocado ni con el pétalo de 

una rosa, y del cual dijo el ‘gober’ que 
a él ni lo vayan a embarrar, y que “ni 
le interesaba si el ‘Toro’ es inocente 
o culpable” (‘Realidades’, agosto 13, 
nota de Verónica Ramírez).
Cierto tipo de prensa alabó zalameramente 
la obra del nuevo parque ‘Azcona’, ya 
que –aducían- traería muchos beneficios 
a los comerciantes de la calle León (por 
donde está un negocio de la familia 
del cínico ‘Toro’, el llamado ‘GonCuri’).
Hasta la fecha, insistimos, no se sabe 
dónde está la ‘Madre’ del ‘Azcona’. 
Es un robo al patrimonio cultural de 
Tepic, y el INAH sigue como viendo 
las apariciones de la virgen…
La estatua de la ‘Hermana Agua’, la 
que estaba allá por lo que es hoy el 
Teatro del Pueblo, el parque ‘Juan 
Escutia’, parece –si la memoria no me 
falla- que el profesor Campos Dorado 
(¡Saludos!) sabe dónde se encuentra 
actualmente (lo leí en la revista de 
Oscar González Bonilla ‘La Güipa’).
GARAJE: Pesada frase la de Raúl 
Mejía, esa de que Nayarit necesita 
un gobierno honesto ¿Entonces el de 
Roberto no lo es?...
Disculpas: por el montón de gazapos 
en el artículo de ‘La Fama’…
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El Centro Médico Nacional 
(CMN) “La Raza”, del 
Instituto Mexicano del 
Seguro Social (IMSS), 
recibió un corazón, 
hígado, dos riñones y dos 
córneas, producto de una 
donación multiorgánica, 
que beneficiará a seis 
derechohabientes del 
Hospital General “Doctor 
Gaudencio González 
Garza” de esta unidad 
hospitalaria.
El 13 de abril de 2016, en el Hospital 
General de Zona número 1 en la ciudad 
de Aguascalientes se llevó a cabo el 
proceso de donación cadavérica de 
un joven, quien falleció a causa de 
un accidente en motocicleta.
La madrugada de este jueves el equipo 
médico de trasplantes del CMN “La 
Raza” viajó a Aguascalientes para 
realizar la procuración multiorgánica. A 
las 7:00 horas los órganos arribaron al 
aeropuerto de Toluca; posteriormente, 
en helicóptero de la Unidad de 
Rescate Aéreo Relámpagos del 
Estado de México, al Hospital “Dr. 
Victorio de la Fuente Narváez” de 
la Ciudad de México y, finalmente, 
en ambulancia al Hospital General.
En lo que va de 2016, en esta Unidad 
Médica de Alta Especialidad se han 
llevado a cabo seis trasplantes de 
corazón, seis hepáticos, 38 de riñón 
y 66 de córneas. A partir del inicio del 
programa de trasplante renal, se han 
realizado más de mil procedimientos; 

cada año, en promedio, se trasplantan 
más de 200 córneas y entre cinco y 
siete hígados.
La realización de trasplantes de 
riñón y córnea se incrementará 
en 10 por ciento y se aumenta la 
donación cadavérica en 14 por 
ciento con el fomento del altruismo 
y la capacitación de médicos en el 
extranjero.
En este proceso de donación 
cadavér ica los r iñones son 
preservados en una máquina de 
reperfusión –única en su tipo en 
México, ya que permite conservarlos 
de manera óptima hasta 96 horas–, 
mientras se llevan a cabo las pruebas 
de compatibilidad, a fin de elegir 
a los dos candidatos idóneos que 
recibirán el trasplante renal.
De 1988 a la fecha tan solo este 
Hospital del IMSS ha realizado 150 
trasplantes de corazón, mientras que 
a nivel nacional se reportan 475, es 
decir, se realizan uno de cada tres 
trasplantes del país en esta unidad 
médica.

pinión

nAYARit PlURAl
Por Fernando Gutiérrez Meza

LA REELECCIÓN ES PERMITIDA
Ni regidores, diputados, locales, 
federales, senadores o alcaldes se han 
manifestado por buscar una reelección, 
todos aspiran a otros cargos, pero 
no seguir otro período en el actual, 
quieren más, ya su modus vivendi no 
lo resuelven con las prestaciones,  ya 
hicieron la casa,  compraron el auto y 
van por el rancho o el negocito y para 
eso necesitan un puesto y mayores 
prestaciones que alcancen mejor. 
Tanto en redes sociales, medios 
electrónicos e impresos se observan a 
los políticos en eventos de inauguración 
de obras o poniendo la primera piedra 
de otras nuevas acciones, pero todos 
coinciden en ir para adelante, el 
regidor a ser legislador, el diputado 
a presidente y este a gobernador 
de perdida,  pues los ejemplos de 
utilizar ese trampolín no los dio en su 
momento Ney González y le siguió el 
actual mandatario Roberto Sandoval 
Castañeda, y se vislumbra que hasta 
ahí quedará por el momento, quizá 
en otros años se vuelva a repetir la 
historia. 
La ciudadanía se encargara de confiar 
o no, un nuevo cargo a sus actuales 
representantes populares,  pero se 
cree correrán con otra suerte,  pues 
no han cumplido sus compromisos, 
algunos no regresaron a sus distritos y 
demarcaciones y menos han realizado 
una gestoría a sus gobernados.
En cada elección es menos el interés 
de la gente en salir a votar,  pues ven 
que siempre es lo mismo, llegan al 
Congreso, el cabildo o al servicio público 
y se olvidan de las familias del barrio, 
fraccionamiento, la colonia o el ejido, 
se han dado caso de comunidades 
que los políticos nunca han visitado.
La sociedad se encuentra decepcionada 
de la clase gobernante del país,  que 
junto con sus amigos y familiares se 
hicieron ricos en un sexenio, cuando la 
pobreza se incrementa en los pueblos 
donde les falta todo; por eso el dicho 
que llegan con una mano atrás y otra 
adelante y salieron bien cargados bajo 
la sombra del poder, y eso sucede 
en todos los colores la tentación del 
dinero maldito a todos tienta. 

SE ACERCA 
EL 3 DE MAYO

Estamos a 18 días de celebrar el 
Día Internacional de la Libertad de 
Expresión, fecha a la que el destino 
impidió llegará el buen amigo José 
Torres Zamora, que se nos adelantó 
en el camino sin retorno; seguro 
haya arriba ya lo esperaban otros 
compañeros de la tecleada y quienes 
se durmieron antes que él. 

ue cerca de un mes de batalla por vivir, 
pero el domingo anterior su corazón 
no aguanto y le dio un paro cardiaco 
que le quito la existencia y lo alejo del 
sufrimiento, como se dice, por lucha 
no quedó, recibió buena atención 
en el hospital de la Loma, gracias al 
apoyo del presidente municipal de 
Tepic, Leopoldo Domínguez, quien 
como buen paisano del Cocoy todo 
el tiempo estuvo al pendiente.
Mientras unos ya se durmieron, otros 
de los periodistas están muy despiertos 
y  preparan su mejor trabajo para 
participar en el premio, pues la crisis 
está de la patada y una lanita y extra 
sería de mucha utilidad,  pero hay 
también los incrédulos que dicen que 
ya van arreglados, pero como se dice, 
no hay peor lucha que la no hecha, 
por lo que deben entregar sus trabajos 
y en una de esa les pegan al gordo. 
La raza del gremio tiene confianza en 
el presidente del Comité Organizador, 
César Pérez Delgado, quien junto con 
su equipo habrán de fajarse y evitar 
los riesgos de imposiciones ajenas de 
acreedores a dichos reconocimientos, 
pues todos sabemos quienes la han 
perreado por años en los medios y 
empezado desde abajo y los que se 
han manejado como burócratas al 
servicio del patrón en turno. 
La tarea del Comité, sus integrantes y 
el jurado que sea designado tienen la 
obligación de cuidar todos los detalles 
en los distintos géneros en que se 
participa, pero veremos que sucede, y 
juzgar si es necesario, los que andamos 
en esta danza conocemos a los viejos 
y nuevos verdaderos periodistas, no 
comerciantes o chicharroneros que 
se han logrado colar. 

LOMELI PAYAN SE PERFILA 
PARA RECTORIA

Parece que el Secretario General del 
Sindicato de Trabajadores de la UAN, 
Luis Manuel Hernández Escobedo, 
sabe de tiempos y formas, pues a 
unas horas de un encuentro con la 
Unión de Columnistas y Articulistas 
de Nayarit UCAN, en que habló de 
la sucesión, surgieron comentarios y 
opiniones en torno a Humberto Lomelí 
Payan, aunque hay se habló de cuatro.
El que pudiera disputarla en las mismas 
condiciones es Ignacio Peña, no 
obstante, los catedráticos de derecho 
entre ellos el Presidente del STJE, 
Pedro Enrique Soto,  ya pronunciaron 
su apoyo al director de la Unidad 
Académica de Derecho, el pelón del 
SETUAN tiene buena mano, reza el 
refrán que al que madruga dios y los 
sectores lo ayudan. 

AUMENTA DONACIÓN 
MULTIORGÁNICA EN EL IMSS

•El IMSS realiza trasplante multiorgánico en el Centro Médico 
Nacional “La Raza”.

•En 2016 se han llevado a cabo seis trasplantes hepáticos, 38 de 
riñón y 66 de córneas en esta unidad médica.

•Aumenta la donación cadavérica en 14 por ciento con el fomento 
de altruismo y la capacitación de médicos en el extranjero.
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DIRECCIÓN GENERAL DE ADMINISTRACIÓN
DIRECCIÓN DE RECURSOS MATERIALES Y SERVICIOS GENERALES

GOBIERNO DEL ESTADO DE NAYARIT
SECRETARÍA DE ADMINISTRACIÓN Y FINANZAS

LICITACIÓN PÚBLICA ESTATAL 10/2016
En observancia a la Constitución Política del Estado  Libre y Soberano de Nayarit en su artículo 133, y de conformidad con los 

artículos 38  y 39 de la Ley de Adquisiciones, Arrendamientos, Servicios y Almacenes del Estado de Nayarit, por conducto de la 
Dirección de Recursos Materiales y Servicios Generales de la Dirección General de Administración de la Secretaría de Administración 
y Finanzas, convoca a los interesados en participar en la Licitación Publica Estatal, para la contratación de servicios de ASESORIA 
PARA LA CERTIFICACION DE PLAYAS para la SECRETARIA DE DESARROLLO RURAL Y MEDIO AMBIENTE , misma que se 
llevará a cabo con recurso Estatal.

Publicidad

•Las bases de la licitación se encuentran disponibles para consulta y venta en  la Dirección de Recursos Materiales y Servicios Generales, 
sito en  Palacio de Gobierno, Av. México y Abasolo altos,  Col. Centro, Código Postal 63000, Tepic, Nayarit, Tel. (311) 215-2000 ext. 20253  
con el siguiente horario: de 9:00 a 14:00 horas, de lunes a viernes, del día 15 al 19 de Abril de 2016.
•El Comité de Adquisiciones del Poder Ejecutivo, autoriza mediante acuerdo numero 21/2016, de sesión ordinaria 14/2016 de fecha 14 de 
Abril 2016, la reducción de plazos para la presentación y apertura de proposiciones de la licitación.
•La forma de pago será mediante deposito a la cuenta 00862624206 ó a través de transferencia a la clave interbancaria No. 072 560 00862624206 
8, ambas  del Banco Mercantil  del Norte (Banorte); a favor de la Secretaría de Administración y Finanzas; mismo que deberá presentar en la 
Dirección de Recursos Materiales y Servicios Generales, en el plazo y horario establecido en estas bases de la licitación  para tener derecho 
a participar en la misma.
•La junta de aclaraciones, el acto de presentación y apertura de proposiciones, se llevaran a cabo en la Sala de Juntas de la Dirección de 
Recursos Materiales y Servicios Generales de la Secretaria de Administración y Finanzas, localizada en Palacio de Gobierno (planta alta) 
Col. Centro en Tepic, Nayarit.
•La apertura de Propuestas Técnicas y Propuestas Económicas se llevarán a cabo de acuerdo a las fechas arriba señaladas. 
•La fecha estimada de fallo es el día 28  de Abril de 2016 a las 11:00 horas y se llevará a cabo en la Sala de Juntas de la Dirección de Recursos 
Materiales y Servicios Generales, sito en Palacio de Gobierno (planta alta), Col. Centro, en Tepic, Nayarit.
•El idioma en que deberán presentarse las proposiciones será: español. 
•La moneda que deberán cotizarse las proposiciones será: pesos mexicanos
•La prestación de los servicios se realizara en los lugares establecidos dentro de las bases de licitacion, a partir de la notificación del fallo y 
hasta el 09 de Mayo de 2016.
•El tramite de pago lo efectuara la Secretaria de Desarrollo Rural y Medio Ambiente,  sitio en Av. Allende no. 84 col. Centro  C.P. 63000 y se 
realizaran en dos parcialidades, la primera de acuerdo a los avances presentados y la segunda parcialidad al termino de la prestación del 
servicio. Ambas, una vez presentada la factura  original  correspondiente, con sello y  acuse de recibido de conformidad por el área Usuaria.
•No se otorgará anticipo.
•No podrán presentar propuestas, las personas físicas o morales que se encuentren en los supuestos del artículo 34 de la Ley de Adquisiciones, 
Arrendamientos, Servicios y Almacenes del Estado de Nayarit, Articulo 69 Y 69-B del Código Fiscal de la Federacion.
•Las ofertas que cumplan los requisitos de la presente convocatoria y bases, serán evaluadas comparativamente en forma equivalente, 
analizando las diferentes condiciones ofrecidas por los oferentes, capacidad de respuesta a los requerimientos del comprador, condiciones 
disponibles en cuanto a precio, calidad, financiamiento, oportunidad y demás circunstancias pertinentes que aseguren las mejores condiciones 
de compra para el Estado. 

CUALQUIER ACLARACIÓN  O CONSULTA, FAVOR DE COMUNICARSE A LA DIRECCIÓN DE RECURSOS 
MATERIALES Y SERVICIOS GENERALES AL TELÉFONO: 215-2000 ext. 20241 y 20232

Tepic, Nayarit, 15 de Abril de 2016

ATENTAMENTE

LIC. HECTOR SALOME PARRA ZAVALA
DIRECTOR DE RECURSOS MATERIALES Y SERVICIOS GENERALES

SECRETARíA DE ADMON Y FINANZAS                                                                                 
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Lic. Higinio Madrigal Montaño

Mi PeRSPectiVA
Primera de Dos Partes

pinión

requisitos en la convocatoria del consejo 
Electoral local ante el Tribunal Electoral 
del Poder Judicial de la Federación 
redujo del 5% a 2% la cantidad de 
apoyo de ciudadanos de acuerdo al 
listado nominal de sus distritos.
Serán electos 11 ayuntamientos. 
Compuestos por un Presidente 
Municipal y regidores, serán electos 
por única ocasión para un periodo 
de dos años con posibilidad de 
reelección para el periodo inmediato. 
Y se renovarán los 27 Diputados al 
Congreso del Estado. 18 electos por 
mayoría relativa en cada uno de los 
Distrito Electorales y 9 electos por el 
principio de representación proporcional 
mediante un sistema de lista.

 2.- Chihuahua, sin 
duda el hecho de que 
un partido político vaya 
en coalición, como 
lo va el PRI, PVEM, 
PANAL y PT, con el 
Candidato Enrique 
Serrano Escobar, no 

es garantía de triunfo como se está 
desarrollando la campaña electoral, 
no hay factor de unidad entre los 
ciudadanos como las miles de simpatías 
que está teniendo en el desarrollo 
electoral el Candidato Panista Senador 
de la Republica con licencia Javier 
Corral, quién por segunda ocasión se 
juega la candidatura a la Gubernatura 
por este estado,  donde por cierto 
también los ciudadanos elegirán al 
Titular del Poder Ejecutivo del estado, 
quien por única ocasión será electo 
para un periodo de cinco años no 
reelegibles. También se elegirán 67 
ayuntamientos. Compuestos por un 
Presidente Municipal y regidores 
electos por única ocasión para un 
periodo de dos años con posibilidad de 
reelección para el periodo inmediato.
Se elegirán a 67 Síndicos. Encargados 
de la fiscalización de los Ayuntamientos. 
y
33 Diputados al Congreso del Estado. 22 
electos por mayoría relativa en cada uno 
de los Distrito Electorales y 11 electos 
por el principio de representación 
proporcional mediante un sistema 
de lista con posibilidad de aumentar 
hasta 14 y por única ocasión para 
un periodo de un año con 10 meses 
con posibilidad de reelección para 
el periodo inmediato. Es importante 
hacer énfasis que la gobernabilidad 
de este estado en los últimos años 
de Gobierno de Cesar Duarte Jáquez, 
no ha sido del todo bien en varios 
aspectos de la administración pública, 
en seguridad y salud; asimismo hoy 
en día Chihuahua ocupa el tercer 

lugar con mayor endeudamiento en 
el País. Cabe destacar que aunque el 
PRD no tiene presencia relevante, hay 
liderazgos de este partido haciendo 
trabajos similares a los que realizaron 
en Sinaloa para llevar al triunfo en 
la elección 2010 a “MALOVA” Mario 
López Valdez.
El candidato independiente José Luis 
Barraza no despegar, como lo hiciera 
el Bronco en Nuevo León,

   3.- Durango, aunque 
muchos anal istas 
han manifestado que 
prácticamente se está 
dando una contienda 
muy pareja, el sentir 
de muchos ciudadanos 
y liderazgos de la 

región, han manifestado que sin lugar 
a dudas quien lleva la delantera por 
muchas simpatías es el experimentado 
político y de la administración publica 
el ex priista ahora panista el Senador 
de la Republica con licencia José 
Rosas Aispuro,  quien ha logrado 
incorporar a grandes liderazgos de 
diferentes partidos políticos, por lo que 
el candidato priista Esteban Villegas 
tendrá que redoblar esfuerzos en 
Durango, al igual que los sectores 
del PRI en especial los cenecistas, y 
refrendar la confianza del electorado 
como lo hizo en el municipio que 
gobernaba como presidente municipal 
hasta hace un par de meses. En 
cuanto a MORENA y al PRD siguen 
sin repuntar. 
Quien logre ser electo, lo hará por un 
periodo de seis años no reelegibles 
en ningún caso; también se renovarán 
los 39 ayuntamientos. Integrados 
por un Presidente Municipal y sus 
regidores de acuerdo a la Ley Local, 
y serán electos para un periodo 
de tres años, reelegibles para un 
periodo adicional. El congreso local 
será también renovado por un nuevo 
periodo de tres años, integrado por 
25 Diputados al Congreso del Estado. 
15 electos por mayoría relativa en 
cada uno de los Distrito Electorales y 
10 por el principio de representación 

proporcional.
4.- Hidalgo, quien 
prácticamente no tiene 
adversario político y 
obtendrá seguramente 
su triunfo, en esta 
Coalición y alianza de 
facto con liderazgos 
de otros partidos (PRI, 

PVEM y PANAL) será el Senador Priista 
con licencia Omar Fayad Meneses, 
Quien logre ser el Titular del Poder 
Ejecutivo del estado, será electo por 

única ocasión para un periodo de cinco 
años no reelegibles en ningún caso.
Ta m b i é n  s e r á n  e l e c t o s  8 4 
ayuntamientos. Compuestos por un 
Presidente Municipal y regidores, 
electos por única ocasión para un 
periodo de dos años con posibilidad de 
reelección para el periodo inmediato. 
Y se renovaran los 30 Diputados al 
Congreso del Estado. 18 electos por 
mayoría relativa en cada uno de los 
Distrito Electorales y 12 electos por el 
principio de representación proporcional 
mediante un sistema de lista.

5.- Oaxaca, el estado 
con más ayuntamientos 
tanto electos por 
sistema de partidos 
153 y 417 regidos por 
usos y costumbres 
compuestos por un 
Presidente Municipal 

y regidores, electos para un periodo 
único de dos años no reelegibles para 
el periodo inmediato.
También se elegirán a 42 diputados 
al Congreso del Estado de los cuales 
25 son electos por mayoría relativa en 
cada uno de los Distritos Electorales 
y 17 por representación proporcional.
Cabe señalar que la Coalición integrada 
por el PRI, PANAL y PVEM, sigue 
fortalecida por su abanderado priista 
Alejandro Murat Hinojosa, quien de 
acuerdo a los datos más recientes 
sigue aventajando a el Candidato de 
MORENA Salomón Jara; aunque este 
sigue acortando distancia y ganando 
adeptos, por lo que seguramente será 
una contienda muy cerrada para buscar 
la titularidad del Poder Ejecutivo del 
estado, y poder ser electo para un 
periodo de seis años no reelegibles.
La alianza PAN- PRD cada vez se 
aleja del objetivo pues la coalición 
ha despuntado como se esperaba

 6.- Puebla, la Coalición 
integrada por los 
partidos PRI, PVEM 
y PES, abanderada 
por Blanca Alcalá Ruiz, 
tienen que cambiar de 
estrategia y buscar 
grandes acuerdos, no 

remonta y el tiempo se acorta al 5 
de junio del presente, en cambio  la 
gran Coalición abanderada por José 
Antonio Gali Fayad PAN, PT, PANAL y 
los partidos locales Compromiso por 
Puebla, Pacto Social de Integración 
sigue muy posicionado y con demasiada 
ventaja a la de su adversaria. Es 
importante señalar que el cargo de 
Gobernador de Puebla, será por un 
periodo de 20 meses tomando posesión 
el gobernador el 1 de febrero de 2017 
y concluyendo su periodo el 13 de 
diciembre de 2018, al igual que los 217 
presidentes municipales, actualmente 
los diputados que integran la cincuenta 
y nueve legislatura (LIX) concluyen 
su periodo hasta el 2018, donde en 
el próximo periodo electoral del 2018 
se harán de manera concurrente con 
la elección Federal.

Muy motivadas y efusivas están 
ya las campañas electorales 

en los 13 estados de la Republica 
donde este 5 de Junio se celebrará 
de manera democrática la elección 
de nuevos personajes políticos que 
llevarán las riendas de los trece 
estados, municipios y congresos 
locales, desde mi humilde opinión y 
perspectiva política, Las campañas 
iniciaron en su mayoría el 3 de abril 
y culminarán hasta el día 1 de Junio, 
tres días antes del 5 de junio. A dos 
semanas prácticamente de haber 
echado andar la maquinaria electoral 
los diferentes partidos políticos, 
sobresalen ya algunos liderazgos; 
pero aún falta, las condiciones del 
terreno y el factor tiempo pueden 
dar una voltereta en estos casi 47 
días restantes, algunas coaliciones 
siguen en ascenso y otras de plano no 
han convencido o no traen ángel, sé 
que es muy temprano para futurizar 
sobre la tendencia, pero esta es solo 
la percepción propia de acuerdo a 
información que se mueve en los 
diferentes medios de comunicación 
en estos estados, información de 
primera mano de algunos amigos 
exdelegados Federales involucrados 
en los procesos electorales; de igual 
manera, las conjeturas propias como 
analista y observador de varios procesos 
electorales de experiencia, se darán 
alternancias en algunos estados y 
ante la impopularidad reciente del 
Presidente Enrique Peña Nieto.

  1.- Aguascalientes, 
día a día se fortalece 
la gran Coalición 
del  (PRI,  PVEM, 
PANAL y PT,  sigue 
sumando simpatías 
Lorena Martínez, pero 
se requiere mayor 

participación y unidad partidista entre 
los diferentes grupos al interior del 
partido, este 5 de junio sabemos que 
se elegirá al Titular del Poder Ejecutivo 
del estado, quien por única ocasión 
será electo para un periodo de cinco 
años no reelegibles. El PAN con su 
abanderado Martin Orozco sigue 
buscando los adeptos; pero quien 
ha dado una verdadera sorpresa es 
el candidato Independiente Gabriel 
Arellano. Los demás candidatos 
de los partidos PRD, MORENA, 
MC y PES, no más no agarran 
vuelo, pero lograran dividir y ganar 
adeptos para seguir recibiendo las 
prerrogativas estatales, vemos a la 
izquierda desangelada, esperemos 
que calienten bien los motores en 
estos casi 47 días de campaña 
política que restan y convenzan a 
los ciudadanos de participar activa 
y democráticamente en esta fiesta 
electoral, donde el único no invitado 
es el abstencionismo, como dato mis 
amigos les informo que 17 ciudadanos 
por la vía independiente buscan una 
curul local, gracias a los juicios que 
interpusieron debido a exagerados 
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En Alianza

Tras 28 años de casados 

Ayuntamiento y 
ciudadanía abatirán 
rezagos en materia 

educativa: Rosy Dávalos

Chelito Zamudio y Nicolás Medina  un 
matrimonio feliz, unido y fortalecido 

Compostela, Nayarit.- La 
regidora Ana Rosalía Dávalos 
Rodríguez celebró que la 
ciudadanía se involucre en 
las acciones de Gobierno 
para hacer de Compostela, un 
Municipio mejor, siendo parte 
de  los Consejos municipales 
de desarrollo.
Prueba de ello, dijo, es 
la excelente presencia 
de maestros y padres de 
familia en el evento para la 
conformación del Consejo 
de participación social en la 
educación, cuyo organismo 
en coordinación de esfuerzos 
con el Ayuntamiento habrá de 
trazar las líneas de acción 
que serán impulsadas para 
fortalecer la educación.
Vamos a trabajar en conjunto—
sostuvo—y poner todo 
nuestro esfuerzo para que 
los Consejos en alianza con 
el Ayuntamiento alcancen su 
objetivo, mejorar los servicios 
de educación, sobre todo en 
el municipio de Compostela,  
que es la parte que nos 
corresponde, aseguró.
La también Presidenta de 
la Comisión de educación 
en el XXXIX ayuntamiento 
de Compostela, informó que 
en el municipio hay mucha 
obra, como son, aulas que 
están por concluirse, otras 
que ya han sido entregadas 
en la costa, en el kínder 
Rosa Navarro, además de 
inaugurase un comedor,  esta 
por finiquitarse un aula que 
con toda su infraestructura 
empezó desde cero; la 
techumbre en la escuela 
secundaria Raúl Ernesto 
Delgado Barrios, se inauguró 
también un techumbre en 
la telesecundaria del ejido 
Librado Rivera, obras que se 
le agradece al Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda, 
entre otras más, recalcó.

L a  r e g i d o r a  p o r  e l 
Revolucionario Institucional 
reconoció que en materia 
educativa falta mucho por 
hacer y sostuvo que aún 
existe mucha deficiencia 
en el sistema educativo, 
sobre todo en infraestructura, 
por ello, indicó que como 
presidenta de la Comisión de 
educación trabaja y respalda 
a los maestros, realizando 
las gestiones pertinentes 
para que los alumnos tengan 
escuelas dignas y seguras..
Dávalos Rodríguez indicó 
que dentro de las solicitudes 
de apoyo que recientemente 
recibió de algunos maestros 
para sus planteles y que 
pueden atenderse de manera 
inmediata, son la poda de 
árboles, latas de pinturas, 
rehabilitación de tableros de 
canchas deportivas, acciones 
que se pueden resolver 
por el ayuntamiento y no 
implican mucho recurso, solo 
voluntad, por ello reiteró que 
los maestros contaran con 
todo su apoyo, concluyó.

•Nicolás Medina y Chelito a pesar de pequeños desacuerdos, que son naturales 
en cada pareja, mantienen un matrimonio fuerte y unido, así lo muestran 

constantemente en eventos de carácter público, social o familiar, cuya fortaleza 
permitió no solo formalizar una gran familia, sino emprender tareas exitosas aun 
por demás difíciles que parezcan, pues la clave para lograrlo ha sido, el amor  a 

sus hijos, el entendimiento y la sintonía entre ambos

S a n t o  D o m i n g o , 
Tehuantepéc, Oaxaca—
Reza un viejo apotegma, que 
detrás de una gran mujer 
hay un gran hombre y en el 
podemos describir la figura 
de Nicolás Medina Rodríguez, 
quien cuenta con una extensa 
trayectoria dentro del servicio 
público, cuya labor aprovecha 
también para hacer lo que a 
él le gusta, ayudar a la gente, 
principalmente a la niñez y 
adultos mayores.    
Che l i to  Zamudio ,  hoy 
candidata del PRI a la Alcaldía 
de Tehuantepéc al igual que 
su esposo, Nicolás Medina 
Rodríguez, se ha distinguido 
por impulsar a favor de 
las mujeres,  campañas 
para erradicar la violencia 
contra la mujer y campañas 
preventivas contra el cáncer 
de mama, como defensa 
férrea a esta noble causa en 
reconocimiento a la mujer por 
ser la esencia de la vida, la 
fortaleza de la familia y sus 
grandes valores.  
Nicolás Medina Rodríguez,  
nació en la ciudad de 
Compostela, y egresado la 
escuela de derecho de la 

Universidad Autónoma de 
Nayarit y con la inquietud de 
buscar mejores horizontes, 
decidió emigrar a la Ciudad 
de México, donde se integró 
a la filas de la policía federal 
de Caminos (PFC) hoy policía 
federal preventiva (PFP) y 
en 1987 por azahares del 
destino llego a Santo Domingo, 
Tehuantepec, Oaxaca, donde 
tras asistir a un encuentro 
de béisbol conoció a Chelito 
Zamudio González, mujer de 
la que se enamoró a primera 
vista  y tras ser correspondido 
por  la empatía existente 
entre ambos, llevaron un 
noviazgo corto y ese mismo 
año  unificaron sus vidas en 
matrimonio.
Nicolás Medina y Chelito 
a pesar de pequeños 
desacuerdos,  que son 
naturales en cada pareja, 
mantienen un matrimonio 
fuerte y unido, así lo muestran 
constantemente en eventos 
de carácter público, social 
o familiar, cuya fortaleza 
permitió no solo formalizar una 
gran familia, sino emprender 
tareas exitosas aun por demás 
difíciles que parezcan, pues 

la clave para lograrlo ha 
sido, el amor  a sus hijos, el 
entendimiento y la sintonía 
entre ambos.
Actualmente, la pareja tiene 
28 años de matrimonio y 
dejan ver que son unos 
padres felices y entregados 
con sus tres hijos, Héctor 
Nicolás, Karin Esaú y Vilma 
Kaheni Medina Zamudio, así 
como a sus dos nietas, Nikol 
y Rachel, ambas de 6 años 
y 6 meses de edad. 
“Lo principal es que nos hemos 
mantenido unidos como 
familia, unidos siempre somos 
más fuertes. Hemos sabido 
tomar riesgos y decisiones 
difíciles cuando hay que 
tomarlas, buscando siempre 
el bienestar de nuestros hijos 
y de la gente que nos rodea” 
sostuvo Nicolás Medina.
Cabe señalar que Medina 
Rodríguez, desde octubre 
del 2008 se graduó como 
comandante de la policía 
federal preventiva (PFP), cuyo 
cargo a desempeñado con 
profesionalismo, honestidad 
y con respeto y de ello la 
ciudadanía da cuenta y se 
lo reconoce.
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En picada, producción de Pemex por 
reforma de Peña, alerta AMLO

Solicitan desafuero de diputado 
panista ligado a Guillermo Padrés

En su visita al municipio 
petrolero de Poza Rica, 
Veracruz, donde se ubica 
una de las seis refinerías más 
importantes del país, Andrés 
Manuel López Obrador alertó 
a los mexicanos sobre la caída 
de la producción de crudo en 
México, producto de la reforma 
energética impulsada por el 
presidente Enrique Peña Nieto.
En su asamblea informativa, 
el presidente nacional de 
Morena recordó que en 2004 
se extraían 3 millones 400 mil 
barriles diarios de petróleo, y 
ahora con Peña Nieto sólo se 
extraen 2.1 mdb al día.
En otras palabras, fustigó, se 
perdió también la ganancia 
obtenida por la venta del 
petróleo, pues de cada peso 
del presupuesto nacional, 40 
centavos correspondían a 
ingresos petroleros.
“Por eso hasta con saña le 
están retorciendo el pescuezo 
a la gallina de los huevos de 
oro. Ya tengo ganas de que 
llegue el 18, porque vamos 

a poner orden y vamos a 
rescatar a Pemex, pues el 
petróleo no es de Salinas ni 
de Peña, ni de los extranjeros, 
es de la nación y lo vamos a 
recuperar”, advirtió.
Asimismo, consideró necesario 
“limpiar” la corrupción imperante 
en Petróleos Mexicanos. Y 
luego citó el caso del exdirector 
Emilio Lozoya Austin, quien 
está en la lista de políticos 
mexicanos que lavan dinero 
en paraísos fiscales.
También trajo a colación el 
nombramiento que hizo Peña 
del actual titular de la llamada 
empresa productiva del Estado, 
José Antonio González Anaya, 
quien es concuño de Carlos 
Salinas.
E l  tabasqueño  re i te ró 
su compromiso con los 
t rabajadores petroleros, 
quienes en la actualidad viven 
en la angustia e incertidumbre 
ante los miles de despidos 
en Pemex, tras la reforma 
energética de Peña que abrió 
las puertas a la explotación 

del petróleo al capital privado, 
sobre todo extranjero.
Respecto de la visita de Peña 
Nieto a Dinamarca, López 
Obrador afirmó que “como 
mexicanos nos da pena lo 
que hace, es una caricatura 
de Antonio López de Santa 
Anna, de su alteza serenísima. 
Ridículo”, calificó.
Y así lo redactó en su cuenta 
de Twitter, donde publicó: “En 
México da pena ver a EPN en 
fotos, ahora, con la realeza de 
Dinamarca. Es una caricatura 
de Santa Anna, su alteza 
serenísima. Ridículo”.
En Papantla, López Obrador 
exigió a las autoridades que 
investiguen a fondo para que 
aparezcan vivas las personas 
desaparecidas en el municipio, 
que haya justicia y se castigue 
a los responsables.
Por la tarde, el polít ico 
tabasqueño visitó el municipio 
de San Rafael, y para el viernes 
15 estará en Martínez de la 
Torre, Misantla, Naolinco, 
Perote y Xalapa.

Agustín Rodríguez Torres es acusado del delito de tortura, abuso de autoridad, 
lesiones, incumplimiento de un deber legal y privación ilegal de la libertad

Gisela Peraza Vil la, ex 
trabajadora doméstica del ex 
mandatario panista Guillermo 
Padrés Elías, acudió a la 
Cámara de Diputados para 
presentar una sol icitud 

de desafuero en contra el 
diputado federal por el PAN, 
Agustín Rodríguez Torres.
Juan Antonio Ortega, abogado 
de la mujer que pasó más de 
cuatro años en prisión acusada 

por un robo millonario 
ocurrido en la Casa 
de Gobierno cuando 
era habitada por el 
ex gobernador de 
Sonora, recordó que 
en aquel entonces el 
legislador pianista por 
la vía plurinominal era 
secretario particular 
de Guillermo Padrés, 
quien ejecutó la orden 
de privar ilegalmente 
de su libertad a Gisela 

Peraza y torturarla para que 
confesara un crimen que 
según estableció un Juez, 
ella jamás cometió.
Traemos test imoniales, 
traemos certificados médicos, 
traemos fotografías, todos 
los elementos para que no 
vayan a decir que es cuestión 
política, es una cuestión de 
justicia; el diputado Agustín 
Rodríguez y Guillermo Padrés 
están acusados por el delito 
de tortura, abuso de autoridad, 
lesiones, incumplimiento de 
un deber legal, privación ilegal 
de la libertad y yo creo que 
le resultarán muchos más 
delitos", explicó el abogado 
de la víctima.

Gisela Peraza recordó que en 
el 2011, aún como secretario 
de Guillermo Padrés, el  
diputado Agustín Rodríguez 
fue quien la señaló y encerró 
en una habitación de la 
residencia oficial, además 
que atestiguó y azuzó torturas 
por parte de agentes de la 
Policía Estatal Investigadora.
Él fue el primero que me acusó, 
me encerró en mi recámara en 
Casa de Gobierno, me golpeó, 
me entregó a las autoridades, 
él daba las órdenes para que 
me torturaran y golpearan, sin 
que yo pudiera defenderme", 
agregó Gisela Peraza.
Fue el 13 de marzo del 2011, 
cuando Gisela Peraza fue 
retenida ilegalmente durante 
varias horas en la residencia 
oficial que entonces habitaba 
Guillermo Padres junto a su 
familia, quienes la acusaban 
de haberse robado siete 
millones de pesos y joyas 
preciosas que el ex mandatario 

guardaba en su alcoba.
Según  es tab lec ió ,  l a 
investigación realizada por 
la Comisión Nacional de 
los Derechos Humanos 
(CNDH), el ama de llaves fue 
torturada en la propia Casa 
de Gobierno y privada de su 
libertad, además que luego 
fue denunciada por el robo 
de 400 mil pesos en efectivo 
y joyas valuadas en 150 mil 
pesos, cantidades muy por 
debajo de lo que referían 
sus verdugos al momento 
de torturarla.
En caso de ser encontrados 
culpables, el ex mandatario 
panista y sus cómplices 
podrían pasar más de 20 
años en prisión debido a 
que los delitos por los que 
son acusados se consideran 
graves y no alcanzan fianza, 
además que fueron cometidos 
cuando ostentaban un cargo 
público, lo que se considera 
un agravante.
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GenteyPoder/Tecuala/ 
por: Pedro Bernal

Tecuala, Nayarit.- En el informe 
que habrá de presentar a sus 
asociados Brayan López 
Montaño, contará con la 
honrosa visita del político del 
momento a nivel nacional, 
el líder de los campesinos 
mexicanos y senador de 
la república por nuestro 
estado, Manuel Humberto 
Cota Jiménez, porque así 
lo pidieron los ganaderos de 
Tecuala y sus ejidos. 
Y atendiendo con mucho gusto 
esta invitación de Brayan 
López, para que lo acompañe 
en este importante evento en 
rendición de cuentas claras, 

y ante cientos de hombres de 
a caballo y del campo estará 
saludando mano con mano a 
todos y cada uno de los ahí 
presentes, después de haber 
celebrado un aniversario 
luctuoso más de don Emiliano 
Zapata, y estar trabajando 
en algunos estados de la 
República dándoles todo 
el apoyo a los candidatos 
del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), donde se 
juegan importantes puestos 
de elección popular, como 
gubernaturas, diputados 
estatales y presidentes 
municipales entre otros.
Los ganaderos tecualenses 
tendrán la oportunidad de 

estrechar la mano amiga de 
este político de altura, que 
para el año 2017 pudiera ser 
el más alto representante de 
los nayaritas en su estado.
Brayan López Montaño, sabe 
que Cota Jiménez, con su 
presencia da mucho de que 
hablar y para bien, por eso 
ese día antes mencionado 
los campesinos, ganaderos, 
pescadores, comerciantes, 
maestros, estarán presentes 
en ese informe de labores de 
la ganadera local el “Pajarito” 
acompañando y recibiendo al 
líder nacional de la C.N.C., y 
Senador de la República por 
Nayarit, Manuel Humberto 
Cota Jiménez. 

Manuel Cota este sábado en 
la asociación ganadera local 

el “Pajarito” de Tecuala 

21
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Culiacán, Sinaloa.-  El 
cadáver de una persona 
fue localizado la mañana 
de este jueves. Autoridades 
informaron que se trata de 
Bodar Araiza Rigoberto, de 
34 años de edad, quien tenía 
su domicilio en Eldorado.
Al parecer fue privado de 
su libertad ayer en la noche 
en la localidad de Quilá. 
Al fallecido le dejaron un 
mensaje donde señalaban 
que mantenía una relación 
con una mujer casada.
El cadáver fue localizado 
a la entrada del dique La 
Primavera. El fal lecido 

estaba envuelto en plástico 
negro y presentaba golpes 
y quemaduras en el cuerpo. 
Al lugar llegaron elementos 
de la Procuraduría General 

de Justicia y realizaron las 
primeras investigaciones 
sobre el homicidio.
El cuerpo fue trasladado al 
Servicio Médico Forense.

Ejecutados
Detenidos

DrogaSecuestros

Suicidios

Accidentes

Ahogados

Levantados

Robos olicíacaP22

Responsable: Germán Almanza Aguilar

Teme por su vida mesera que 
grabó a supuesto pederasta

EU impone sanciones 
a mexicanos por 
tráfico de heroína

Asesinan a médico de El Dorado y le dejan mensaje

Golpean a sujeto que intentó realizar un asalto

Villahermosa— Vanesa Ivet 
Sosa Solís, la mesera del 
restaurante ‘El Teapaneco’, de 

Villahermosa, quien grabó el 
video del presunto pederasta 
Juan Vicente Hernández 

León, que circuló en 
redes sociales y originó 
su arresto, denunció que 
ha recibido amenazas de 
muerte y dijo que teme por 
su vida, revelaron amigos 
y familiares cercanos.
Sosa explicó que debido al 
acoso por parte de personas 
desconocidas en su cuenta 
de Facebook, ésta ya fue 
cerrada para evitar insultos 
y amenazas de todo tipo.
“ I ve t ,  es tá  a fec tada 
psicológicamente por estos 
hechos, aunque se sabe 
que no hizo nada malo, esto 
tuvo una gran connotación 

social, y eso la tiene un poco 
mal moralmente”, refirió uno 
de sus familiares, quien pidió 
el anonimato.
El entrevistado explicó que 
Sosa Solís nunca tuvo la 
intención de hacerle daño 
a nadie, sólo grabó, porque 
consideró que no estaba 
correcto lo que le hacía un 
comensal (a la niña) e incluso 
ella no subió a las redes 
sociales el video, aseguró.
Su familiar expresó que la 
mesera de ‘El Teapaneco’, 
un restaurante de comida 
típica en Tabasco, teme que 
le pase algo a pesar de que 
el presunto pederasta está 
detenido, aunque ella sabe 
que hizo lo correcto.

WASHINGTON.-  Estados 
Unidos impuso sanciones al 
cártel de Laredo y a dos de sus 
líderes, los hermanos Antonio 
e Ismael Laredo Donjuán, a los 
que acusa de haber producido 
y distribuido heroína desde 
México a EU desde 2008 y de 
haber blanqueado el dinero 
obtenido de la droga. 
Con esta designación, quedan 
congelados todos los activos 
que puedan tener bajo 
jurisdicción estadounidense 
los dos hermanos y otros seis 
nacionales mexicanos que 
también fueron sancionados 
por sus actividades en apoyo 
al cártel de Laredo, anunció 
el Departamento del Tesoro 
en un comunicado. 
"El cártel de tráfico de drogas 
de Laredo es responsable 
de contribuir a la epidemia 
de drogas y al aumento 
preocupante del consumo de 
heroína de Estados Unidos", 
consideró John E. Smith, 
director interino de la Oficina de 
Control de Activos Extranjeros 
(OFAC, por su sigla en inglés). 
El año pasado, la Fiscalía del 
distrito este de Pensilvania 
p r e s e n t ó  c a r g o s  p o r 
narcotráfico y lavado de dinero 
contra los hermanos Antonio 
e Ismael Laredo Donjuán, a 
los que considera líderes de 
la red criminal desde la que 
controlaban supuestamente a 
21 individuos encargados de 
distribuir la droga en Estados 
Unidos. 
En el escrito de acusación de 
la Fiscalía del distrito también 
figuran como acusadas de 
delitos de narcotráfico y 
lavado de dinero Mercedes 

Barrios Hernández, esposa 
de Antonio Laredo Donjuán, 
y Daniela Gómez Velázquez, 
casada con Ismael Laredo 
Donjuán. 
El Departamento del Tesoro 
sancionó hoy también a las 
dos mujeres y a Rubén Laredo 
Donjuan, Andrés Laredo 
Estrada, Ismael Reyna Félix 
y Antonio Marcelo Barragán 
por su supuesta relación con 
la banda de narcotráfico. 
La Fiscalía del distrito este 
de Pensilvania sostiene que, 
desde 2008, el cartel de 
Laredo ha estado implicado 
en la fabricación de heroína 
y su distribución a otras 
bandas en varias ciudades 
de Estados Unidos, como 
Filadelfia, Chicago, Nueva 
York, Atlanta, Candem o 
Nueva Jersey. 
Para hacer llegar su mercancía 
a Estados Unidos, la red de 
narcotráfico ocultaba la droga 
en baterías y parachoques 
de vehículos, así como en 
el interior de latas de fruta y 
verdura. 
Según figura en el escrito 
de acusación de la Fiscalía, 
la organización criminal se 
encargaba de empaquetar en 
Filadelfia la heroína, en bolsas 
de entre 15 y 50 kilogramos, 
que luego transportaban de 
forma regular, por tren o 
coche, a Chicago, donde la 
comercializaban. 
Para hacer llegar los beneficios 
obtenidos de forma ilícita 
a México, los hermanos 
Laredo utilizaban diferentes 
técnicas de blanqueo de 
dinero, incluyendo las llamadas 
"cuentas embudo". 

Chihuahua, Chih.- Con una 
golpiza terminó un sujeto, 
al parecer “viene, viene”, 
que intentó asaltar a un 
joven que caminaba por 
la avenida Ocampo y calle 
Aldama, en el centro de la 
ciudad.
El presunto delincuente 
amagó y despojó de sus 
pertenecías, a un joven, 

quien de inmediato pidió 
ayuda a dos caballeros 
que se encontraban en la 
misma zona, mismos que 
siguieron y detuvieron al 
posible responsable.
Los ciudadanos que apoyaron 
a la víctima, golpearon al 
supuesto ladrón, el cual 
respondió la agresión con 
una piedra, logrando lesionar 

a uno de los varones que lo 
detuvieron, según informaron 
testigos del violento hecho.
Agentes de la  Pol ic ía 
Municipal,  acudieron al 
llamado de auxilio, arrestando 
al supuesto delincuente, 
además paramédicos de 
Cruz Roja, acudieron al 
lugar de los hechos para 
atender a los lesionados.

El fallecido fue privado de su libertad ayer por la noche cuando se encontraba en Quilá
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Piratas de San Luis de Lozada a punto de 
calificar en la liga municipal de beisbol 

El próximo domingo los Piratas 
de San Luis de Lozada podrían 
asegurar su clasificación para 
los juegos de play*off de la 
máxima división y evitar el 
repechaje a través de un 
juego extra si la escuadra 
bucanera que jugará ante su 
público consigue vencer a 
difícil rival que será delicado 
sinodal al equipo líder del 
standing diablillos hersycel, 
que harán el viaje a San Luis 
buscando también los luciferes 
mantener el ritmo ganador 
de juegos para igualar el 
récord de 13-2 del equipo 
CAPUFE-Compostela, que 
implantó esta marca en la 
Liga Municipal de Béisbol 
de Tepic “RAUL CASTRO 
VALDEZ” en la temporada 

2010-2011.
Por lo que este encuentro será 
de gran atractivo general para 
los aficionados y sobretodo 
para las aspiraciones del 
conjunto de San Luis que busca 
continuar también imponiendo 
récords de apariciones en 
series de campeonato y 
conseguir a la vez un título 
mas de campeones como 
lo ha conseguido en ocho 
ocasiones en las distintas 
categorías.
En otra sede, los tomateros 
de Trapichillo que también 
buscan superar la barrera 
del repechaje recibirán en 
su campo a lo búhos.
El equipo Búhos representativo 
de la UAN en su participación 
sustituyendo al equipo de 

Meridiano, buscará también 
el triunfo.
En el  tercer juego el 
enfrentamiento será de tribus 
entre indios y yaquis, atractivo 
que tendrá como escenario 
el campo de la Universidad 
Autónoma de Nayarit.
Las tribus se desplazan 
disputándose el tercer lugar 
del standing.

Programación, campos y 
horarios:

GRUPO #I
Diablillos Hersycel VS. Piratas; 
10:30 horas Campo de San 
Luis de Lozada.   
Búhos VS.Trapichillo; 10:30 
horas Campo de Trapichillo.
Indios VS. Yaquis; 10:30 horas 
Campo de la UAN.

José Torres 
Zamora 

Sinceramente 

Santiago Ixcuintla, Nay. 15 de Abril del 2016

Javier Jamit

Es muy triste ver a una familia 
sufriendo por la muerte de un ser 
querido. Son momentos en donde 

no se encuentran explicaciones y las 
lágrimas pueden más que la razón.

Promovido por el Senador Manuel Cota

Regidor

Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313

(DEP)

Ayer llegó a feliz término la entrega 
de material denominado “Pie de Casa” 

a poblados de alta marginalidad 
Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Ayer llego 
a feliz término la entrega de 
material para personas con 
alto grado de marginalidad, 
cuya gestoría estuvo a cargo 
del senador de la república 
Manuel Cota Jiménez, señaló 
en entrevista con el director 
de la corresponsalía de gente 
y Poder René Rodríguez.
El programa denominado “Pie 
de Casa” benefició a personas 
de ejidos con alto grado de 
marginalidad como Toro Mocho, la 
Boca del Camichín, el Papalote, 
las Higueras, Pueblo Nuevo, 
San Miguel, el Limón, el Tambor, 
Cantó n de Lozada, Hacienda 
Vieja, y Pobladores de la región 
de las Haciendas también se 
vieron beneficiados con este 

apoyo cuya gestoría corrió a 
cargo del también presidente 
de la CNC en el país, siendo 
estos la Puerta de Palapares, 
Rancho Nuevo, y San Andrés. 
“Aquí quiero informarte Chema,  
que habrá personas que digan 
que a ellos no los favorecieron 
con este apoyo de ‘Pie de Casa’, 
sin embargo quiero aclarar que 
el gobierno federal destacó que 
los apoyos deberían de haber 
sido entregados a personas con 
alto grado de marginalidad”.
“Aquí ellos mismos hicieron un 
estudio socioeconómico y nos 
subrayaron los pueblos que 
serían beneficiados, por eso 
verás que en el listado que te 
proporciono no vienen ejidos 
como Pozo de Ibarra, ni el poblado 
de Sauta, mucho menos Villa 

Hidalgo, entre otros ejidos que 
tienen más probabilidad de vida, 
nosotros nada más seguimos 
las indicaciones y consideró 
que cumplimos con nuestro 
cometido”. René Rodríguez 
destacó la participación del 
grupo de apoyo donde se 
incluyen los coordinadores de 
demarcaciones y de la propia 
ex alcaldesa Rosario Valdivia 
Rodríguez, “quienes lejos de 
sentarnos a ver cómo transcurre 
el tiempo, estamos a la espera 
de la segunda parte de etapa de 
entrega de apoyos luego que se 
complete el papeleo requerido”, 
afirmó el ex jefe de compras 
del Congreso en el periodo de 
Manuel Narváez, cuando fungió 
como presidente de uno de los 
tres poderes de la entidad.
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Director de Santiago: José María Castañeda

Con éxito concluye hoy 
la jornada optometrista 

en Cruz Roja

5 bellas 
damitas se 
disputan 

el máximo 
solio 

primaveral

Por José María 
Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Con 
bastante éxito concluye el día 
de hoy la jornada optometrista 
en las instalaciones de la 
benemérita Cruz Roja de esta 
ciudad, informó al reportero 
el vice-presidente de Cruz 
Roja, Luis Carlos Rodríguez 
Anguiano.
Han sido alrededor de 
25 pacientes los que se 
atendieron diariamente por 
parte del Dr. David Lucio, 
pacientes que supieron 
aprovechar la presencia 
del personal capacitado para 
diagnosticar toda clase de 
enfermedades en los ojos, 
pagando únicamente por 
consulta la suma de 35 
pesos, cuando una consulta 
normal con un optometrista 
de la capital del estado 
cuesta alrededor de 500 

o 600 pesos. En distintos 
medios electrónicos y escritos 
los responsables de esta 
jornada médica estuvieron 
invitando a quien tuviera 
algún padecimiento de la 
vista, manifestando que ellos 
no venían a vender lentes 
a bajo precio, “nosotros 
venimos a proporcionarles 
un diagnostico real una vez 
que hayan sido consultado 
los pacientes”.
En ese contexto Luis Carlos 
Rodríguez, indicó que, “luego 
que concluya esta jornada 
medica estamos a la espera 
de otra más, pero está será de 
osteoporosis aunque la fecha 
de la misma no la tenemos 
aún definida”. Al preguntarle 
a nuestro entrevistado por 
el Dentista Enrique Macedo 
Romero, Luis Carlos dijo que 
su compadre, había solicitado 
ante el consejo de Cruz 

Roja licencia ya que debido 
a una arritmia cardiaca fue 
sometido a una operación a 
corazón abierto, además de 
manifestó que se dedicaría 
a cuidar, además de atender 
su profesión, a una tía, que 
debido a su avanzada edad 
necesita de cuidados, por lo 
que no hubo impedimento de 
parte del consejo de otorgarle 
la licencia para separarse del 
cargo, cargo que ya había 
cumplido pero como no eran 
los tiempos adecuados para 
elegir al nuevo presidente 
de Cruz Roja, continuó en 
el mismo hasta que de plano 
dimitió. Luis Carlos Rodríguez, 
dijo que de momento él se 
encuentra al frente de la 
benemérita institución, hasta 
que el consejo decida sesionar 
para nombrar a quien será 
el nuevo presidente de Cruz 
Roja. Estableció. 

* Luis Carlos Rodríguez dijo que están a la espera de una 
jornada más, pero esta será de osteoporosis

Por José María 
Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Mañana 
tendremos en el casino de 
la feria uno de los bailes 
más esperados por los 
santiaguenses, como lo es 
sin duda el baile de elección 
de quien será nuestra nueva 
soberana de las Fiestas de 
Mayo.
5 bellas flores del jardín 
d e  I x c u i n t l a  e s t a r á n 
disputándose el máximo 
certamen de belleza de 
nuestra municipalidad, por lo 
que a partir del domingo ya 
tendremos el nombre de quien 
será nuestra reina, misma que 
vendrá a sustituir a partir del 
domingo, después de las 22 
horas, a Fernanda Naranjo, 
nuestra actual soberana. 
Previo a este tradicional 
baile de elección de reina 
de las fiestas de mayo en 
honor al santo patrón de 
Ixcuintla nuestro venerado 
Sr. De la Ascensión, el calor 
y la alegría  costeña se deja 
sentir con los convites de 
candidatas, pero más atrás 

esto comienza a calentarse 
con los desfiles de las reinas 
infantiles, cuyas madres a 
la par en esta competición 
llevan en ocasiones cada 
pequeñita una banda de 
música, arrojando dulces y 
confeti a sus pasos, lo que 
hace que una gran cantidad 
de personas se aglomeren 
a su paso.
Por eso haciéndole honor al 
poema de Cataño W., quien 
dice en una de sus estrofas 
Santiaguero: “Mariachero 
nací a la orilla del río, quien 
no recordar Santiago sin 
su creciente del río”. Los 
Santiaguenses para esa 
fecha sacamos el Santiaguero 
mariachero que llevamos 
dentro, para esperar con ansia 
el nombre de nuestra nueva 
soberana, de ese tamaño es 
nuestro orgullo, un orgullo 
a nuestras costumbres y 
tradiciones que han sido 
heredadas a las nuevas 
generaciones. ¡Vámonos al 
baile pues de elección de 
reina de las Fiestas de Mayo 
Santiago Ixcuintla 2016!

Mañana sábado será el baile de elección de Reina 
de Nuestras Fiestas de Mayo en honor al Sr. de la 

Ascensión.


